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NOJA

D.Trueba

La Ruta de la Costa de Noja ha sido 
premiada nuevamente este año con el 
galardón Sendero Azul, reafirmando 
el compromiso de la Villa con la 
sostenibilidad, la conservación ambiental 
y la promoción del turismo responsable. 
Este reconocimiento, otorgado por la 
Asociación de Educación Ambiental y 

del Consumidor (ADEAC), destaca la 
gestión sostenible y el valor ecológico de 
este recorrido.

El programa Sendero Azul distingue 
aquellas rutas litorales y rurales que 
destacan por su recuperación, conservación 
y gestión sostenible, promoviendo 
actividades recreativas respetuosas con el 
entorno y la educación sobre el patrimonio 
natural. Los senderos premiados deben 

cumplir rigurosos criterios, como una 
adecuada señalización, infraestructuras 
accesibles y la gestión responsable del 
patrimonio natural y cultural.

La Ruta de la Costa en Noja ofrece un 
sendero que discurre junto al mar, entre 
sus principales atractivos se encuentran 
uno de los mejores ejemplos de “dunas 
colgadas” sobre acantilado de Cantabria, 
hermosas calas, ensenadas e islotes, que 
forman parte de la Reserva Natural de las 
Marismas de Santoña, Victoria y Joyel. 
Este enclave es reconocido por ofrecer 
a residentes y visitantes una amplia 
biodiversidad, conservación, educación 
ambiental y riqueza paisajística.

En Cantabria, además de la Ruta de la 
Costa de Noja, otros dos senderos han 
sido reconocidos: el Camino de la Playa 
de Quejo a la Ría de Castellanos y la Senda 
Interactiva Marisma de Joyel, ambos 
situados en el municipio de Arnuero. 

La ceremonia de entrega de las Banderas 
de Senderos Azules se llevará a cabo 
el próximo 26 de marzo en Murcia, 
donde se celebrará la expansión de este 
programa y el compromiso nacional con 
la conservación del medio ambiente y el 
turismo sostenible.

La Ruta de la Costa de Noja premiada 
con el galardón Sendero Azul 2025
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www.camposdepalacios.com

▶ Seguros 
▶ Inversión    
▶ Ahorro 
▶ Pensiones 

Previsión Social 
Complementaria

Bilbao    
Elcano, 14 Entlo. Dcha.  
 944 34 41 52

Santander   
Jesús de Monasterio, 10 4º  
 942 28 28 31

Colindres · La Magdalena, nº 6 
             942 30 80 99

SU ASESOR INDEPENDIENTE 
DE SEGUROS Y AHORRO

Leire Herrera 

Cantabria ha activado un 
protocolo de actuación ante la 
evolución de la gripe aviar en 
Europa, aunque en la región no se 
han detectado casos. La Consejería 
de Desarrollo Rural recomienda 
evitar el contacto con aves 
silvestres y reforzar la vigilancia 
en explotaciones avícolas, 
notificando cualquier sospecha a 
los servicios veterinarios oficiales.

Las medidas se aplicarán en 
las zonas de especial riesgo, 
que incluyen los municipios del 
Parque Natural de las Marismas 
de Santoña, Victoria y Joyel, 
así como las localidades de 
Ampuero, Argoños, Arnuero, 
Bárcena de Cicero, Bareyo, 

Colindres, Escalante, Hazas de 
Cesto, Laredo, Liendo, Laredo, 
Meruelo, Noja, Rasines, Santoña, 
Limpias, Solórzano y Voto. En 
estas áreas, se prohíbe el uso de 
aves de los órdenes Anseriformes 
y Charadriiformes como señuelo, 
la cría de patos y gansos junto con 
otras especies de corral y la cría de 
aves de corral al aire libre. 

En caso de que esto último no 
sea posible, se deberán instalar 
telas pajareras u otros dispositivos 
para impedir el acceso de aves 
silvestres.

Asimismo, queda prohibido 
suministrar agua a las aves de 
corral desde depósitos accesibles 
para aves silvestres. Los depósitos 
de agua exteriores necesarios 

por razones de bienestar animal 
deberán estar  protegidos 
adecuadamente contra las aves 
acuáticas. También se restringe 
la presencia de aves de corral y 
otras aves cautivas en centros 
de concentración, certámenes 
ganaderos, exhibiciones y 
celebraciones culturales, así como 
cualquier evento al aire libre que 
implique la concentración de estas 
aves. Para reforzar la vigilancia, 
se ha establecido un sistema 
coordinado entre las direcciones 
generales de Biodiversidad y 
Ganadería para la recogida y 
análisis de cadáveres de aves. 

Se solicita a la ciudadanía que 
informe al 112 si encuentra algún 
animal muerto.

CANTABRIA

Cantabria activa el protocolo de actuación ante 
la evolución de la gripe aviar en Europa

Ría de Limpias.                                                                                                                                                      Foto: Páginas.



Leire Herrera 

La consejera de Desarrollo 
Rural, Ganadería, Pesca y 
Alimentación, María Jesús 
Susinos, ha visitado recientemente 
las instalaciones de la ganadería 
SAT Indelante, ubicada en 
Secadura, en el municipio de Voto. 
Durante la visita, Susinos mantuvo 
un encuentro con los ganaderos 
Montserrat Ortiz, Francisco Del 
Campo y Santiago Del Campo, 
quienes compartieron los detalles 
de la evolución de la ganadería 
y su apuesta por un modelo de 
explotación más sostenible.

La consejera destacó el enfoque 
innovador e inversor de esta 
empresa familiar, que apuesta 
por las nuevas tecnologías para 
mejorar la rentabilidad del negocio 
y el bienestar de los animales. 

En sus declaraciones, Susinos 
subrayó que este modelo de 
explotación “apuesta por la 
rentabilidad económica y el 
bienestar de los animales y de 
los ganaderos”, reafirmando 
el compromiso del Gobierno 
de Cantabria con el apoyo a 
las explotaciones agrarias para 
incrementar la competitividad del 
sector primario de la región.

Las instalaciones de SAT 
Indelante fueron destacadas por 

la consejera, quienes ofrecen a 
sus animales una completa gama 
de servicios, incluidos camas 
de arena, un robot de ordeño 
de última generación, fosos de 
tratamiento, zonas de parto y áreas 
de separación, lo que asegura la 

comodidad y el bienestar de 
los animales. “Este modelo de 
ganadería es clave para fortalecer 
la apuesta de Cantabria por las 
explotaciones familiares, que 
son parte fundamental de nuestra 
identidad, y para contribuir al 

desarrollo sostenible del sector”, 
comentó Susinos. Además, 
aseguró que el Gobierno de 
Cantabria continuará ofreciendo 
ayudas, como los planes de mejora 
y modernización de explotaciones 
ganaderas y la instalación de 

jóvenes agricultores. Por su 
parte, Francisco Del Campo, 
uno de los propietarios de SAT 
Indelante, explicó que el objetivo 
de la modernización era optimizar 
los recursos, especialmente en 
cuanto a la utilización genética 
de los animales. “Gracias a este 
cambio, hemos duplicado la 
producción”, señaló, alcanzando 
una producción media diaria de 
entre 5.000 y 5.500 litros.

 Actualmente esta ganadería 
tiene un total de 280 animales, de 
los que 160 se encuentran en la 
nueva instalación de producción 
y en la antigua se mantienen 
las novillas y la recría para 
mayor control de los ganaderos, 
garantizando un espacio suficiente 
y adecuado para todos.
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VOTO

Susinos visita la ganadería SAT 
Indelante en Secadura y destaca su 
modelo de explotación sostenible

Susinos conoce las instalaciones de SAT Indelante.

Gracias a este 
cambio, se 
ha doblado la 
producción. El 
objetivo está 
alcanzado, logrando 
una producción 
media diaria de entre 
5.000 y 5.500 litros
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Nos acercamos a la Unidad de Protección 
Civil de Colindres, ubicada en la planta 
superior de la ludoteca en la Casa de Cultura. 
Allí nos espera Ana Uría, coordinadora de 
la unidad, con quien hemos concertado 
una entrevista para nuestro periódico 
Páginas del Asón. Además de encargarse 
de la coordinación de la agrupación, Ana 
trabaja como técnico superior especialista 
en anatomía patológica y citodiagnóstico 
en el Hospital de Laredo.

Pregunta: -Tenemos la sensación de que, 
en general, se conoce poco sobre vuestra 
labor. ¿Podríais explicarnos en qué consiste 
vuestro trabajo y cómo os organizáis?

Respuesta: - Lo primero es aclarar que 
somos voluntarios. Cada uno de nosotros 
tiene su propio trabajo y su vida, y en 
nuestro tiempo libre realizamos este servicio 
de manera totalmente desinteresada. El 
Ayuntamiento nos provee de material, y 
también tenemos acceso a muchos cursos 
de formación ofrecidos por el Gobierno de 
Cantabria, pero no cobramos por nuestra 
labor... Por eso prefiero llamarlo servicio.

P:- Entendemos entonces que estáis 
abiertos a recibir nuevos miembros.

R:- Por supuesto, recibimos a los nuevos 
voluntarios con los brazos abiertos. Solo se 
necesita ser mayor de edad y tener ganas de 
ayudar y aprender, porque aquí la formación 
es continua.

P:- Se os suele ver mucho en eventos 
deportivos o culturales con gran afluencia 
de público.

R:- Sí, esa es la parte más visible 
de Protección Civil. En estos eventos 
formamos parte del operativo y nos 
coordinamos con otras unidades como 
bomberos, policía local o Guardia Civil. 
También estamos a disposición del 112 

para llamadas de emergencia. Pero nuestra 
función principal es proteger a la población 
civil, advertir sobre posibles peligros y 
formar a la gente en su propia seguridad.

P:- Durante la pandemia vuestra 
presencia fue muy notable. ¿Cómo vivisteis 
esos momentos?

R:- Fue un periodo muy intenso en el 
que se visibilizó realmente nuestra labor. 
Como yo trabajo en sanidad, no lo viví 
directamente dentro de Protección Civil, 
ya que en el hospital la situación era muy 
exigente. Pero recuerdo que una tarde 
el alcalde, Javier Incera, dijo que quien 
quisiera, podía presentarse voluntario... 
y al día siguiente estaban todos allí para 
ayudar. Fue muy emotivo y gratificante ver 
el apoyo de la gente.

P:- Se acerca el 30 aniversario de la 
fundación del grupo. ¿Tenéis algo previsto 
para conmemorarlo?

R:- Queremos celebrarlo con charlas, 
cursos y demostraciones públicas en 
Colindres. Nuestro objetivo es formar a la 
población en medidas de autoprotección, 
desde reanimación y uso del desfibrilador 
hasta protocolos ante incendios o 

inundaciones. Queremos que estos 30 años 
se celebren en la calle, mostrando nuestra 
labor e incentivando a nuevos voluntarios 
a unirse.

P:- Nos parece una iniciativa estupenda, 
especialmente para la gente joven.

R:- Sin duda. Aquí los jóvenes adquieren 
experiencia y, sobre todo, formación. 
Como os mencioné antes, estamos en 
constante aprendizaje, revisamos nuestros 
procedimientos tras cada servicio y 
aprovechamos los cursos que ofrece el 
Gobierno de Cantabria para especializarnos 
en diversas áreas.

P:- ¿Colaboráis con otras agrupaciones 
de Protección Civil?

R:- Sí, principalmente con las 
agrupaciones de Bareyo y Noja, sobre todo 
en eventos. Sin embargo, en situaciones 
que lo requieran, podemos colaborar con 
cualquier otra agrupación. En grandes 
eventos, como la celebración de la Bien 
Aparecida, se convoca a todas las unidades 
disponibles para reforzar el operativo.

P:- ¿Cómo estáis actualmente en cuanto 
a personal y equipamiento?

R:- Actualmente somos entre quince y 
dieciocho voluntarios. En cuanto a material, 
recibimos subvenciones del Gobierno de 
Cantabria para vestuario, vehículos y 
equipamiento. Además, el Ayuntamiento 
nos ha facilitado un local para la base y una 
nave para almacenar el material pesado, 
lo que mejorará nuestra operatividad, ya 
que hasta ahora lo teníamos disperso en 
distintos emplazamientos municipales.

Damos las gracias a Ana por la entrevista 
y nos despedimos de ella. Pensamos en 
cuántos héroes y heroínas anónimos hay 
por el mundo, llevando a cabo una labor 
encomiable y silenciosa como la de esta 
agrupación.

Y tú, que estás leyendo esta 
entrevista, ¿te animas a unirte?

10 minutos con: Ana Uría, coordinadora de la unidad de Protección Civil de Colindres.

Ana Uría, coordinadora de la unidad de 
Protección Civil de Colindres.

Javier Incera (d.), alcalde de Colindres; Javier Martín, concejal de Seguridad Ciudadana, y miembros de Protección Civil.

Casi tres décadas a nuestro cuidado 

Necesitamos voluntarios para seguir 
protegiendo a nuestra comunidad

Protección Civil de Colindres: 

Con frecuencia, sus labores de apoyo a los cuerpos policiales o de extinción de incendios, pruebas 
deportivas, procesiones, eventos de todo tipo, pequeñas urgencias o emergencias pasan completamente 
desapercibidas para los ciudadanos, que si los ‘vemos’ es por sus llamativos trajes naranjas. Pertenecen 
a esa lista de héroes anónimos, personas movidas por el altruismo y las ganas de ayudar.

Tu ayuda puede 
marcar la diferencia. 
Únete a Protección 
Civil de Colindres y 
sé parte del cambio
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Contar con una 
dotación deportiva 
moderna será un 
impulso para el 
municipio y para la 
actividad deportiva 
en la región

AMPUERO

El proyecto, promovido por el Ayuntamiento de Ampuero, incluye un campo de 
fútbol, pistas de tenis y pádel y modernas instalaciones para toda la comarca

L. Herera 

La Comisión Regional de 
Ordenación del Territorio y 
Urbanismo de Cantabria (CROTU) 
ha aprobado  la autorización para 
la construcción de unas nuevas 
instalaciones deportivas en suelo 
no urbanizable de Tabernilla 
(Ampuero). 

Esta actuación, promovida por 
el Ayuntamiento de Ampuero, 
que supondrá una inversión de 
4.929.108 euros,  y ocupará una 
una superficie total de 40.648 
m2, responde a la necesidad de 
reubicar las actuales instalaciones 
deportivas, ubicadas en suelo 
rústico en la glorieta de Marrón, 
que de forma reiterada son 
objeto de inundación, y que se 
van a ver afectadas por la futura 
transformación de este espacio, 
una vez se aborden diversas 
obras de restauración fluvial del 
río Asón.

Según el consejero de Fomento, 
Vivienda, Ordenación del 
Territorio y Medio Ambiente, 
Roberto Media, ha manifestado su 
satisfacción ante este anuncio, que 
viene a dar salida a una importante 
demanda del municipio, cuyos 
vecinos se ven afectados de forma 
recurrente por las crecidas del río, 
obligando a la infrautilización de 
las actuales instalaciones.

En su opinión, estas obras 
vendrán a complementar los 
trabajos, que ya ha iniciado el 

Gobierno de Cantabria para 
reducir el riesgo de inundaciones 
en Ampuero, y que "durante 
años" vienen castigando a esta 
zona ofreciendo una "solución 
definitiva". 

La alcaldesa de Ampuero, 
Amaya Fernández, subrayó 
que el nuevo complejo no solo 
beneficiará a los residentes de 
Ampuero, sino que también 
ofrecerá servicios deportivos a 
toda la comarca. “Contar con una 
dotación deportiva moderna será 

un impulso para el municipio y 
para la actividad deportiva en la 
región”, añadió la alcaldesa. 

El nuevo complejo deportivo 
contará con un  de campo de fútbol 
con gradería cubierta con una 
capacidad de 754 espectadores, 
dos pistas de tenis y dos de pádel. 
Además, dispondrá de un edificio 
que albergará las instalaciones 
del club, una zona de gimnasio 
en la planta baja y una sala 
polivalente, que podrá utilizarse 

como complemento del gimnasio o 
como aula de reuniones. También 
incluirán una zona de vestuarios, 
espacio para las oficinas del club 
y sala de instalaciones. 

Asimismo, se ha previsto un 
espacio para cafetería, separado 
del resto del complejo por un 
hueco de escaleras que conducirá 
a una cubierta practicable, 
coincidente en planta con la 
superficie de cafetería, el resto de 
la cubierta no será transitable y se 
destinará a acoger instalaciones 

y placas solares.Como parte 
del proyecto, se construirá  un 
nuevo aparcamiento permeable 
y arbolado con más de 70 plazas 
para coches y motos y se dotará 
de accesos rodados y peatonales, 
te además de accesos rodados 
y peatonales, garantizando la 
accesibilidad para vehículos de 
emergencia y mantenimiento.

Para la ejecución de la obra, se 
crearán diferentes terrazas con 
cotas muy similares entre sí y 
cercanas a las del terreno original, 
donde se ubicarán los campos de 
juego, las edificaciones, las zonas 
de estancia y el estacionamiento. 

Este nuevo complejo deportivo 
no solo mejorará la oferta de 
instalaciones en Ampuero, 
sino que también fortalecerá la 
infraestructura deportiva de la 
comarca, convirtiéndose en un 
espacio clave para el esparcimiento 
y la actividad física de los vecinos 
y visitantes.

Aprobada la construcción de un nuevo complejo deportivo 
en Ampuero, con una inversión de casi 5 millones de euros

El consejero Roberto Media y la alcaldesa de Ampuero, Amaya Fernández.

Como ya anunció a final de 
año el consejero de Fomento, 
Vivienda, Ordenación del 
Territorio y medio ambiente, 
Roberto Media, en breve se 
iban a licitar las obras para 
llevar a cabo la renovación de 
abastecimiento de agua de los 
barrios de La aparecida y Udalla, 
con un presupuesto que superará 
los 280.000 euros, tan sólo 
faltaban los últimos permisos del 
ayuntamiento de la localidad para 
llevar a cabo el proyecto. Respecto 

a esto, podemos anunciar que 
el ayuntamiento de Ampuero, 
ha aprobado recientemente una 
modificación del crédito de 
158.594,67 euros para acometer 
dicho proyecto de renovación de 
la red de abastecimiento de los 
mencionados barrios. Con esta 
actuación se espera poner fin a 
los problemas de abastecimiento 
de agua, roturas y fugas que 
vienen sufriendo durante años 
los vecinos de estos dos barrios 
del municipio.

Durante la semana no 
lectiva del 24 al 28 de 
febrero, la Ludoteca 
Municipal de Ampuero 
pondrá en marcha un 
Campus de Descanso 
Escolar, dirigido a todos los 
menores de 3 a 12 años, las 
plazas serán limitadas, por 
lo que se recomienda a los 
interesados en acceder a 
este servicio que formalicen 
su solicitud durante el plazo 
establecido, que será del 
3 al 13 de febrero en las 

oficinas del ayuntamiento.  
El horario del campus 
será de 7:30 h a 14:30 h 
con el fin de favorecer la 
conciliación familiar para 
las familias durante estos 
días de descanso escolar. 

Pa r a  r ea l i z a r  l a s 
inscripciones es necesario 
rellenar y presentar  la 
solicitud que se facilitará 
en las  of icinas del 
ayuntamiento, junto con 
la fotocopia del libro de 
familia, fotocopia de la 
tarjeta sanitaria y una foto 
de carnet. No habrá servicio 
de comedor. La cuota a 
pagar será de 15 euros.

¡Plazo abierto, 
reserva ya tu plaza!

El consistorio da luz verde al 
crédito para la renovación 
de abastecimiento en 
La Aparecida y Udalla

El Campus de 
Descanso Escolar 
llega a Ampuero
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CAMARGO CASTRO URDIALES

La periodoncia es una 
especialidad dentro de la 

odontología que se ocupa de 
la prevención, diagnóstico y 
tratamiento de las enfermedades 
que afectan los tejidos de soporte 
de los dientes. Estos tejidos 
incluyen la encía, el hueso 
alveolar, el ligamento periodontal 
y el cemento radicular.
Este campo odontológico se centra 
principalmente en el manejo de 
dos condiciones principales: la 
gingivitis y la periodontitis, que 
constituyen las enfermedades 
periodontales más comunes.

Gingivitis: la gingivitis es 
una inflamación reversible de 
las encías, caracterizada por 
enrojecimiento, inflamación 
y sangrado, especialmente al 
cepillarse. Aunque no afecta el 
hueso ni los tejidos profundos, 
es el paso inicial hacia la 
periodontitis si no se trata 
adecuadamente.

Periodontitis: la periodontitis 
es una enfermedad crónica 
más severa, que resulta en la 
destrucción progresiva del hueso 
y los tejidos de soporte dental. 
Esta condición puede llevar 
a la pérdida dental y generar 
problemas estéticos y funcionales, 
afectando la calidad de vida de 
los pacientes. 

Su origen está relacionado 
principalmente con bacterias 
presentes en la placa dental, 
aunque factores genéticos, 
ambientales y de estilo de 
vida también juegan un papel 

importante.

Algunos síntomas de 
las enfermedades periodontales

• Sangrado de las encías
• Mal aliento persistente 
• Inflamación de las encías.
• Movilidad o separación de los   
dientes.
• Dolor al masticar 

Es importante destacar que, en 
algunos casos, la periodontitis 
puede ser asintomática en sus 
primeras etapas, lo que subraya 
la importancia de las visitas 
regulares al odontólogo. 

Prevención y tratamiento
 La clave para prevenir 
enfermedades periodontales 
incluye:

• Cepillado dental adecuado  y 
regular
• Uso de hilo dental o irrigadores 
bucales: para eliminar la placa en 

áreas difíciles de alcanzar.
• Revisiones periódicas al dentista. 
• Dejar de fumar: el tabaco es un 
factor de riesgo significativo que 
complica la salud periodontal.
• Control de la diabetes, ya 
que esta condición agrava la 
periodontitis.
El tratamiento de la gingivitis 
suele ser sencillo, con limpiezas 
profesionales y mejora en los 
hábitos de higiene oral. 

Por otro lado, la periodontitis 
requiere procedimientos más 
complejos, como raspados y 
alisados radiculares, e incluso 
cirugía en casos avanzados.

Procedimientos comunes
El tratamiento puede incluir 
injertos de tejido conectivo, 
colgajos pediculados y técnicas 
mín imamente  invas ivas . 
Posteriormente, se indica una 
dieta blanda y una higiene 
cuidadosa para favorecer la 
cicatrización. Hacer revisiones 
periódicas con el especialista 
en periodoncia es esencial para 
detectar y tratar a tiempo posibles 
enfermedades de las encías.

Visítanos en Vitaldent® Castro 
Urdiales: Con más de 25 años de 
experiencia, ofrecemos confianza 
y profesionalidad. Garantizamos 
tu salud bucodental con tecnología 
avanzada y un equipo de 
odontólogos colegiados. Estamos 
ubicados en la calle Javier 
Echeverría, nº3, y ofrecemos la 
primera consulta gratis. Para más 
información, llámanos al 
942 86 27 50.

Periodoncia: 
cuidando 
la salud de 
las encías

El Ayuntamiento de Camargo 
ha abierto el plazo de presentación 
de trabajos al 32º Concurso de 
Relatos Cortos, que está dirigido 
a jóvenes creadores entre 14 y 
35 años. El alcalde de Camargo, 
Diego Movellán, ha indicado que 
este certamen, de ámbito nacional, 
tiene como objetivo “el fomento 
de la escritura y la lectura entre la 
población más joven” que, hasta el 
próximo jueves, día 13 de marzo, 
tendrá la oportunidad de presentar 
sus obras.

La extensión de los trabajos 
que se presenten, que han de 
estar escritos en lengua española, 
tendrán una extensión mínima de 

cinco folios y un máximo de siete 
en la primera de las categorías, con 
un mínimo de 1.475 y un máximo 
de 2.030 palabras. En el caso de 
la segunda, la extensión mínima 
es la misma, pero la máxima se 
amplía hasta los diez folios y las 
2.800 palabras. En ambos casos, 
se admitirán un máximo de dos 
relatos cortos por autor, que 
deberán ser originales e inéditos. 
La concejala de Cultura, Laura 
Ara, ha avanzado que el fallo del 
jurado, que “estará formado por 
profesionales de las letras”, y ha 
indicado que la entrega de premios 
se celebrará el miércoles 30 de abril 
en un acto que tendrá lugar en el 
salón de actos del Centro Cultural 
La Vidriera. Un evento que, tal y 
como está previsto en las bases del 
certamen -publicadas en la web 
del Ayuntamiento, comenzará a 
las 19.00 horas. El envío de las 
obras ya puede realizarse al correo 
electrónico de la Concejalía de 
Cultura del Ayuntamiento de 
Camargo (cultura@aytocamargo.
es) hasta el 13 de marzo. 

Abierto el plazo para el 32º 
Concurso de Relatos Cortos

El plazo de 
recepción de 
los trabajos 
se mantendrá 
vigente hasta el 
próximo jueves 
13 de marzo
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D. Trueba 

Cada vez más personas 
recurren a vehículos todo 
terreno, tanto para fines 
laborales como recreativos. 
En este contexto, Rutas 
Turísticas® 4x4, una 
empresa ubicada en 
Cantabria, ha llevado a cabo 
un exitoso curso de conducción 
segura y prevención de riesgos en 
la localidad de Tauste, Zaragoza. 

Este evento estuvo dirigido a 
conductores que utilizan estos 
vehículos en su trabajo y reunió 
a 20 participantes de diferentes 
regiones, incluyendo Cantabria, 
Navarra, La Rioja, Madrid, Cádiz 
y Zaragoza.

Durante dos jornadas, los 
asistentes dedicaron 3 horas a 

formación teórica y 10 horas 
a prácticas, donde pudieron 
mejorar sus habilidades de 
conducción y aprender técnicas 
de seguridad esenciales para 
manejar en terrenos difíciles y en 
condiciones complejas, además 
de aprender medidas preventivas 
para evitar accidentes y gestionar 

riesgos en diferentes tipos de 
terreno.  Los participantes 

tuvieron la oportunidad 
de experimentar diversas 
situaciones en un entorno 
off-road controlado, 
perfeccionando sus 
técnicas en ascensos y 

descensos pronunciados, 
superficies deslizantes, 

pendientes laterales y cruces 
de puentes. 

Además, se abordaron aspectos 
cruciales como reparaciones de 
urgencia y técnicas de rescate y 
auto rescate. Gustavo Herrero, 
director del curso, expresó su 
satisfacción por la acogida 
del evento: “Estamos muy 
satisfechos con la excelente 
respuesta de los participantes, 
quienes han compartido una 

experiencia formativa única. 
Agradecemos al Ayuntamiento 
de Tauste por su colaboración.”

Este curso forma parte del 
compromiso de Rutas Turísticas 
4x4 por promover la seguridad vial 
en el ámbito laboral y asegurar que 
los conductores estén debidamente 
preparados para enfrentar los 
retos de la conducción off-road. 
La empresa continúa trabajando 
para ofrecer formación de calidad 
y experiencias seguras a sus 

clientes.  Rutas Turísticas 4x4 
es una empresa Cántabra, que 
desde 1993, se especializa en la 
promoción de itinerarios turísticos 
y actividades de formación segura 
con vehículos 4x4. 

Con un enfoque en la seguridad, 
la formación y el disfrute 
responsable de la naturaleza, 
ofrece experiencias únicas a nivel 
nacional. Para más información: 
Teléfono: 942 843 127.

CANTABRIA · MOTOR 

Rutas Turísticas® 4x4 impulsa la formación en 
conducción segura de vehículos Todo Terreno
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Los clientes de Cajaviva Caja 
Rural tendrán acceso al servicio 
de retirada e ingreso de efectivo 
a través de las 2.388 oficinas de 
Correos y de los cerca de 6.000 
carteros rurales. El servicio, 
denominado Correos Cash, ya se 
encuentra disponible y permite 
realizar ingresos y reintegros hasta 
un máximo de 2.500 euros. 

Para ello, el cliente tendrá 
que presentar su documento 
de identidad (DNI, pasaporte o 
tarjeta de residencia) y facilitar 
los 4 últimos dígitos del número 
de la cuenta (IBAN) o de la tarjeta, 
sin necesidad de utilizar ninguna 
aplicación móvil o ser usuario de 
la banca digital.

El objetivo de ese acuerdo es 
ampliar el acceso a los servicios 
financieros básicos a toda la 
ciudadanía, especialmente en 
las zonas rurales de España, 
contribuyendo a la inclusión 
financiera con independencia 

de la edad o lugar de residencia 
y minimizando la necesidad de 
desplazamientos.  Este acuerdo 
se enmarca en el convenio de 

colaboración que suscribió Correos 
con la Confederación Española 
de Cajas de Ahorro (CECA) y 
otras asociaciones profesionales 

del sector financiero (AEB y 
UNACC) con el fin de facilitar la 
retirada de dinero en efectivo y 
mejorar el acceso a los servicios 
financieros básicos en zonas rurales 
de todo el territorio nacional. 
De este modo, Correos pone a 

disposición de Banco Cooperativo 
y sus cajas rurales accionistas, su 
red de 2.388 oficinas y sus cerca 
de 6.000 carteros rurales, que 
sumado a las 1.380 oficinas y 
5.042 profesionales que engloban 
las cajas rurales adheridas, on el fin 
de facilitar la retirada de efectivo 
y mejorar el acceso a los servicios 
financieros básicos en el ámbito 
rural.  

Correos y las cajas rurales 
adheridas al acuerdo contribuyen 
así a la inclusión financiera en 
toda España y ayuda a garantizar 
el acceso a efectivo a todas las 
personas, tanto a las que residen 
en áreas rurales como a las más 
afectadas por la brecha digital, 
lo que también repercutirá 
positivamente en el desarrollo 
económico de esas zonas.

Cajaviva facilita retiradas e ingresos de efectivo a 
sus clientes en el medio rural a través de Correos

CANTABRIA

Los clientes de 
Cajaviva Caja Rural 
podrán retirar e 
ingresar efectivo en 
cualquiera de las 
2.388 oficinas de 
Correos y a través 
de los cerca de 6.000 
carteros rurales



D.T.

El consejero de Fomento, 
Vivienda, Ordenación del 
Territorio y Medio Ambiente, 
Roberto Media, ha asistido al 
inicio de las obras de construcción 
del carril bici que discurrirá por el 
núcleo urbano de Laredo.

El proyecto, cuyo presupuesto 
de adjudicación es de 407.652 
euros, conectará las principales 
instalaciones deportivas del 
municipio con los centros 
educativos, la estación de 
autobuses o el paseo marítimo 
a través de un trazado de 2,7 
kilómetros de longitud. 

Este carril bici, que está 
cofinanciado al 60% por el Fondo 
Europeo de Desarrollo Regional 
(FEDER), forma parte del 
proyecto BICI.SON Red de Vías 
Ciclistas del Asón y conectará, a 
través de una serie de itinerarios 
ciclistas, los municipios de 
Ampuero, Limpias, Colindres y 
Laredo. 

El titular de Fomento ha 
explicado que actualmente 
se encuentran ejecutados los 
tramos de Limpias y Ampuero, 
y ha avanzado que a partir de 
ahora su departamento trabajará 
en la actualización del proyecto 
existente para ejecutar el tramo 

del carril bici que discurrirá por 
el municipio de Colindres. 

Tal y como ha explicado 
Media, el proyecto de este carril 
bici parte de la zona del campo 
de futbol de San Lorenzo, donde 
se encuentran sus instalaciones 
deportivas, para comunicar los 
centros de educación secundaria 
IES Bernardino de Escalante e 
IES Fuente Fresnedo y la estación 
de autobuses hasta la rotonda de 
Carlos V. El trazado continúa 
por la Avenida de la Libertad y 
finaliza en el estadio municipal 
de atletismo y el campus Fútbol 
Villa de Laredo. 

Además, cuenta con dos 
ramales secundarios. El primero 
conecta el eje principal con el 
paseo marítimo a través de la 
Alameda, y el segundo une la 
Avenida de la Libertad con el 
CEIP Pablo Picasso a través de 
la calle República de Chile. 

BICI.SON es uno de los 
itinerarios prioritarios del Plan de 
Movilidad Ciclista de Cantabria, 
que permitirá conectar cuatro de 
los principales municipios de 
la comarca del Asón, donde se 
cuenta con un importante flujo 
de desplazamientos cotidianos. 
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LAREDO

D.T.

 El Ayuntamiento de Laredo ha 
aprobado en Junta de Gobierno 
Local el proyecto de rehabilitación 
y mejora de las Casas Amarillas 
y de Piedra, que contará con una 
inversión de 800.000 euros del 
Gobierno de Cantabria a través 
de la Consejería de Fomento, 
Ordenación del Territorio y Medio 
Ambiente que dirige Roberto 
Media, quien se comprometió 
con esta actuación con el alcalde 
pejino, Miguel González, en una 
reunión mantenida el pasado 
mes de agosto. El siguiente paso 
será presentar el proyecto en la 
Consejería para licitarlo. 

La intervención en esta 
zona de la localidad consiste 
en la renovación de la red de 

abastecimiento de agua, 
cambiando acometidas y las 
tuberías existentes por otras de 
polietileno PEAD de alta densidad. 
El suministro de red se hará desde 
la calle Menéndez Pelayo, a través 
de una tubería de fundición 
dúctil acerrojada, renovando el 
perímetro que afecta a las calles 
de Gutiérrez Rada, Eguilior y el 

Almirante Bonifaz. También se 
diseñarán dos puntos de desagüe 
de la red y se dispondrá de tres 
bocas de riego y otras tantas tomas 
de incendios.

Otra de las actuaciones 
contempladas en el proyecto es el 
saneamiento, con la incorporación 
de un nuevo colector en la calle 
Gutiérrez Rada y la construcción 
de nuevos pozos de registro, 
imbornales y otras actuaciones. 
Asimismo, se repararán los tres 
colectores existentes. Por último, 
se acondicionará el entorno 
de dicho barrio con una nueva 
pavimentación, el cambio de 
mobiliario urbano, la plantación 
de árboles, la construcción de una 
rampa de acceso al paseo marítimo, 
resolviendo la accesibilidad, así 
como el soterramiento de cables.

Fomento invertirá 
800.000 euros en 
la obra que incluye 
la sustitución de la 
red de tuberías y 
la renovación del 
entorno del barrio

Laredo aprueba el proyecto de rehabilitación 
y mejora de las Casas Amarillas y de Piedra

El carril bici 
conectará la villa 
pejina con los 
municipios de 
Ampuero, Limpias 
y Colindres

Las obras del carril bici de 
Laredo ya han empezado

Media, González y representantes municipales visitan uno de 
los tramos en obras por donde discurrirá el nuevo carril bici.
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 El Ayuntamiento de Camargo 
celebrará el Gran Desfile de 
Carnaval el domingo 2 de marzo, 
un evento que acoge el concurso 
de disfraces por grupos, en el que 
este año se incrementa la cuantía de 
premios a los que van a optar las 
agrupaciones formadas por cinco 
o más componentes que deseen 
sumarse a esta convocatoria.

El alcalde, Diego Movellán, 
ha indicado que el objetivo de 
esta medida es “incentivar” la 
participación de más grupos, así 
como “promover” que tanto los 
camargueses como quienes se 
vuelcan en el Carnaval de Camargo 
procedentes de otras localidades 
“muestren su talento en el diseño 
y la confección de los disfraces”.

Para concurrir en este concurso 
los grupos deberán presentarse a 
las 17.00 horas en la Avenida de 
Cantabria, junto al Parque de Cros, 
en Maliaño, con el fin de inscribirse 
y retirar el número de control, que 
deberán llevar en un lugar visible 
a lo largo de todo el recorrido del 
desfile, que saldrá de este punto del 
municipio a las 18.00 horas. Por 

su parte, la concejala de Festejos, 
Laura Ara, ha hecho un llamamiento 
a los vecinos de Camargo para 
que se sumen a este certamen, 
que también contempla “premios 
especiales” para los cuatro primeros 
grupos del municipio y cuenta con 
la colaboración de la Asociación 
de Comerciantes y Empresarios de 
Camargo (ACEARCA).

“Desde el Ayuntamiento 
trabajamos para que el Carnaval 
de Camargo continúe siendo 
un referente en Cantabria”, ha 
manifestado Ara, quien ha llamado 
la atención acerca de que se trata 
de una “cita esperada” tanto por 
los vecinos y vecinas, como por 
el público que “cada año”, ha 
dicho, “disfruta de la creatividad, 
el colorido y la diversión que 
caracterizan estas fiestas”.

El Gran Desfile de Carnaval recorrerá 
las calles del centro el 2 de marzo

Este evento acoge el 
concurso de disfraces 
por grupos, que en 
la presente edición 
incrementa la cuantía 
de los premios

CAMARGO
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El Ayuntamiento de Limpias ha 
ejecutado la primera fase del 
plan de eliminación de barreras 
arquitectónicas en viales de 
titularidad municipal en el 
último trimestre de 2024. Los 
trabajos, que han tenido un coste 
de 40.000€, se han desarrollado 
en el tramo que transcurre entre 
los barrios de Espina y el Rivero 
durante esta primera fase, aunque 
el objetivo es ir suprimiendo todas 
las existentes en el municipio a lo 
largo de la legislatura. 

En palabras de Ignacio Sainz, 
alcalde de Limpias, “Con esta  
primera fase, hemos iniciado el 
plan de eliminación de barreras 
arquitectónicas, que tenemos 
mapeadas a lo largo del municipio, 
para convertir a Limpias en un 
municipio accesible y seguro para 
los peatones. Las mejoras de la 
accesibilidad ayudarán a facilitar 
el tránsito y la seguridad de los 

peatones. En fases sucesivas, 
iremos actuando en las barreras 
arquitectónicas que existen en 
otras áreas del municipio.”
Durante esta primera fase, se han 
ejecutado los rebajes de aceras en 
pasos peatonales sobre la calzada 
en zonas de Socamino y El Rivero, 
principalmente. Para ejecutar 
dichos rebajes, la intervención 
se ha centrado en el levantado 
del pavimento existente en los 
pasos peatonales a actuar y su 
consecuente reposición mediante 
solera de hormigón y baldosa táctil 
de botones/lágrimas, direccional, 
totalmente accesible, creando 
itinerarios peatonales seguros, de 
acuerdo con la legislación vigente 
de accesibilidad y supresión de 

barreras arquitectónicas.
Por otro lado, se ha creado un 
nuevo paso elevado de peatones 
en la calle Espina 4, por la alta 
velocidad últimamente detectada, 
así como por la proximidad de 
la parada de autobús cercana, 
frecuentada por escolares. Ha 
sido necesario, también, el pintado 
de las nuevas marcas viales 
transversales de color blanco, así 
como una correcta señalización 
vertical según la Norma 8.1 y 8.2 
de la Instrucción de Carreteras.
De igual modo, se han incluido en 
el proyecto, acciones destinadas a 

mejorar la seguridad vial para el 
tráfico rodado, con la reposición de 
pozos de registro de saneamiento 
que han perdido sus capacidades 
portantes, provocando blandones 
en la superficie de rodadura, 
baches o incluso resaltos para 
las ruedas motrices. En la misma 
dirección, se ha repuesto el caz de 
hormigón de drenaje longitudinal 
anexo a la calzada, gravemente 
dañado y fisurado, que no permitía 
la evacuación de las aguas 
pluviales, provocando anegaciones 
y acumulaciones de agua en la 
calzada, con el consiguiente riesgo 

para la circulación rodada.
La concejala de Obras y Servicios, 
Lorena Pérez, por su parte, afirma 
que “hemos decidido comenzar 
por las barreras existentes en los 
viales municipales puesto que son 
en las que podemos actuar más 
rápidamente. Durante este 2025, 
tenemos previsto desarrollar la 
segunda fase. Además, estamos 
trabajando en eliminar las 
barreras existentes en los viales 
de titularidad autonómica, como 
“la curva de Rucoba”, para la 
que llevamos tiempo buscando la 
mejor solución para suprimirla”.

El Ayuntamiento de Limpias, 
junto con la Consejería de 
Educación, han ejecutado 
los trabajos de reparación, 
con carácter de urgencia, 
de los techos de yeso de 
algunas áreas del CRA Asón 
durante el último mes. El 
Ayuntamiento ha financiado 
las labores de desescombro, 
así como los trabajos de 
electricidad y pintura tras 
las obras de reparación, 
con el objetivo de ejecutar 
la reparación en el menor 
tiempo posible.
Concretamente se han 
reparado el techo del aula de 
5º y 6º de primaria, así como 
el despacho de la directora 
y el hall de entrada, con el 

fin de aumentar y garantizar 
la seguridad de alumnos y 
docentes. La intervención es 
fruto de la caída de una parte 
del techo de escayola debido 
al efecto de la carcoma y la 
termita, detectada al llegar 
a las instalaciones del CRA 
Asón, en una de las aulas el 
pasado 9 de diciembre.

En palabras de Ignacio 
Sainz, alcalde de Limpias, 
“este es un problema que 
viene generado por una 
falta de mantenimiento y 
aplicación de tratamientos 
en los últimos años. Desde 
el pasado verano, llevamos 
revisando las instalaciones 
del CRA Asón, un edificio 

antiguo que necesita mucho 
mantenimiento y una 
intervención constante, que 
se ha echado en falta en los 
últimos años. La mejora 
y puesta a punto de las 
instalaciones del CRA Asón 
es un objetivo fundamental 
para este equipo de gobierno 
durante esta legislatura.”
En en el momento de 
detección de la caída, entre 
el Ayuntamiento de Limpias 
y la dirección del centro se 
tomó la decisión de habilitar 
el gimnasio para reubicar 
a los alumnos que iban a 
ocupar ese aula para evitar 
cualquier clase de peligro 
tanto a los niños como a los 
docentes; al mismo tiempo 

que se consideró oportuno 
cerrar uno de los baños como 
medida preventiva.
A partir de ahí, Ayuntamiento, 
dirección de centro y 
Consejería, establecieron 
un plan para coordinar los 
trabajos de demolición de 
techos y tabiques afectados, 
así como la colocación de 
techo modular suspendido 
de placas de yeso con 
aislamiento térmico y nuevas 
luminarias LED. Se han 
instalado nuevos tabiques 
de pladur y se ha sustituido 
toda la instalación eléctrica. 
A partir de este lunes 13 de 
enero, los alumnos de 5º y 
6º de primaria ya han podido 
volver a su aula.

El proyecto ejecutado ha contemplado el rebaje de aceras, la instalación de un nuevo paso peatonal 
elevado y la reparación de blandones y baches, además de mejoras en el drenaje, con el objetivo de 
incrementar la seguridad vial tanto para peatones como para vehículos.

El objetivo de este 
plan, programado 
por fases, es 
convertir a Limpias 
en un municipio 
accesible y seguro 
para los peatones

Finalizadas las obras de reparación de 
techos, impulsadas por el Ayuntamiento 
con carácter de urgencia, en el CRA Asón

LIMPIAS · SEÑA

El ayuntamiento de Limpias suprime las barreras 
arquitectónicas entre Espina y el Rivero
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Los consejeros de Fomento, 
Vivienda, Ordenación del 
Territorio y Medio Ambiente, 
Roberto Media, y de Desarrollo 
Rural, Ganadería, Pesca y 
Alimentación, María Jesús 
Susinos, inauguran dos nuevas 
grúas hidráulicas articuladas y 
plegables que se han instalado 
en el interior de la sala de redes 
de la lonja de Colindres y que 
permitirán agilizar el arreglo de 
redes de forma "más rápida y 
eficaz".
Esta inversión, cercana a los 
200.000 euros, mejorará las 
"duras" condiciones de trabajo del 
sector pesquero y dará respuesta a 
las necesidades de la Cofradía de 
Pescadores San Ginés, según han 
señalado ambos consejeros. 
En relación con el puerto de 

Colindres, Media se ha referido a 
futuros proyectos en este espacio 
como el proyecto de dragado, que 
se encuentra ya redactado y a la 
espera de obtener las evaluaciones 
de impacto ambiental necesarias 
para licitar los trabajos. Una 
actuación "esencial" para el 
desarrollo del puerto que contará 
con una inversión de más de 
700.000 euros y afectará a 60.000 
metros cúbicos.
Por su parte, Susinos ha destacado 
la importancia de seguir 
impulsando la profesionalización 
del sector pesquero y ha puesto en 
valor los cerca de 300.000 euros 
que su Consejería ha aportado 
para la realización de inversiones 
en casi una decena de barcos de 
Colindres.
Los consejeros han estado también 

acompañados por el alcalde de 
Colindres, Javier Incera, y el 
patrón mayor de la Cofradía San 
Ginés, Sergio Valle. Javier Incera 
ha agradecido al Gobierno de 
Cantabria su "efectividad" en la 
ejecución de esta actuación y ha 
subrayado "la estupenda relación" 
entre ambas administraciones. 
Por su parte, Sergio Valle, 

ha mostrado su satisfacción 
por "haber escuchado" las 
necesidades del sector y realizar 
esta inversión "muy necesaria" 
para la continuidad de la Cofradía.

Durante su visita a Colindres, 
el consejero de Fomento ha 
anunciado al alcalde varias 
inversiones que su departamento 
ejecutará en el municipio a lo largo 
de esta legislatura.

En concreto, Media se ha referido 
a un proyecto de 1,2 millones de 
euros para ejecutar la mejora de 
viales urbanos, renovación de 
distribución de agua potable y 
sustitución de luminarias en el 
casco antiguo de Colindres.
En concreto, esta obra prevé el 
acondicionamiento y mejora 
de la calle de San Juan, calle 

San Roque, calle Camino de la 
Aceruca, calle de la Merced, 
calle Santolaja y un tramo en la 
prolongación de la calle Alameda 
lateral al Ayuntamiento.

Por último, el consejero ha 
avanzado a Incera que, en las 
próximas semanas, se adjudicará 
la obra de asfaltado en la calle 
del Mar, que no pudo realizarse 
el pasado año y que se ejecutará 
en este ejercicio con el nuevo 
presupuesto". Esta  actuación 
contará con una inversión de 
50.000 euros.
El alcalde de Colindres ha 
agradecido estas inversiones y 
ha destacado que son ejemplo de 
una "colaboración plena" entre 
dos administraciones públicas con 
signos políticos distintos, pero con 
un "entendimiento pleno".

COLINDRES

El Puerto de Colindres incorpora 
dos nuevas grúas hidráulicas 
para el izado de redes

Media, Susinos, Incera y Valle inauguran las nuevas grúas del puerto de Colindres. 

Las nuevas grúas hidráulicas instaladas en la lonja, permitirán 
agilizar el arreglo de redes de forma más rápida y eficaz.

Una inversión 
de casi 200.000 
euros destinada 
a mejorar las 
condiciones de 
trabajo del sector 
pesquero
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El Patrón Mayor de la Cofradía de 
Pescadores San Ginés de Colindres, 
Sergio Valle, presentó con éxito en 
una reunión celebrada el pasado 
mes de enero en la Secretaría 
General de Pesca, en Madrid, la 
nueva aplicación para pescadores 
y flotas pesqueras, recientemente 
incorporada en la flota colindresa

Esta aplicación digital, denominada 
Seasbot, ha sido impulsada por La 
Mar Consultoras en colaboración 
con Futura Soluciones y supone 
una auténtica revolución para 
el sector pesquero, que hasta el 
momento gestionaba en papel 
la abundante documentación 
necesaria para salir a faenar 
(aproximadamente ciento cincuenta 

documentos por embarcación). La 
incorporación de esta herramienta 
que digitaliza, centraliza y gestiona 
toda esa documentación, facilita 
enormemente el trabajo tanto de 
marineros como de patrones. 

Además, la aplicación incorpora un 
sistema de aviso por notificación 
que permite a cada embarcación 
mantener la documentación 
actualizada en todo momento. 
Mediante canales como WhatsApp 
o correo electrónico, enviará 
notificaciones para la renovación 

de los documentos necesarios.
Este nuevo sistema también 
dispone de una inteligencia 
artificial denominada Capitana Bot, 
que fue diseñada para responder a 
dudas legales mediante comandos 
de voz, similar a asistentes virtuales 
como Alexa. De este modo, 
los usuarios pueden interactuar 
verbalmente con la aplicación 
para resolver consultas específicas 
principalmente relacionadas con la 
normativa. 
El proyecto ha despertado el interés 
de otras cofradías, como la de 

Santoña, cuya flota será la siguiente 
en adoptar Seasbot. 
Es previsible que otras cofradías 
también incorporen este sistema, 
dado que la Dirección General de 
Pesca y Alimentación, dependiente 
de la Consejería de Desarrollo 
Rural, subvenciona el 75% del 
coste del proyecto. A ello se 
suman los beneficios que ofrece, 
especialmente en términos de 
eficiencia. El sistema Seasbot 
incluye una estructura jerarquizada: 
cada tripulante tiene su propio 
acceso, mientras que el patrón de la 

embarcación gestiona los datos de 
todos sus tripulantes, y la dirección 
de la cofradía supervisa el conjunto 
de la flota.
Cuanto mayor sea la flota que 
adopte esta tecnología, mayor será 
la inversión inicial.
Los pescadores de San Cristóbal, 
en Canarias, fueron pioneros 
en la instalación de este tipo de 
sistemas en sus embarcaciones. 
Su experiencia resultó exitosa y 
sirvió como prueba piloto, ya que 
las embarcaciones en Canarias 
suelen ser más pequeñas y con 
tripulaciones reducidas, lo que 
facilita su gestión. 
Málaga también ha implementado 
estos sistemas, y actualmente su 
implantación se está generalizando 
progresivamente. 
No obstante, su instalación en 
flotas más grandes supone un 
desafío técnico debido al mayor 
volumen de datos.

Colindres cuenta con 13 barcos 
y 168 marineros y ya dispone del 
sistema Seasbot, lo que supone 
un valor añadido en términos 
de eficiencia para la Cofradía 
de Pescadores San Ginés, sus 
efectos serán evidentes a corto 
plazo. La flota de Santoña, con 28 
embarcaciones, será la siguiente 
en adoptar este sistema, lo que 
representa un nuevo reto para los 
desarrolladores de esta innovadora 
herramienta diseñada para facilitar 
la labor de los trabajadores del 
mar."
Y una vez implantado en Santoña, 
el próximo puerto no tardará en 
sumarse. Seguramente, Capitana 
Bot ya lo sabe.

COLINDRES

Sergio Valle, presidente de la Cofradía de Pescadores San Ginés de Colindres.

Colindres navega hacia el futuro con 
una nueva app para pescadores

 Seasbot, la aplicación 
para pescadores, 
presentada en la 
Secretaría General de 
Pesca en Madrid

La incorporación de esta 
herramienta permite 
digitalizar, centralizar 
y gestionar toda la 
documentación de 
manera eficiente, lo 
que optimiza el trabajo 
de los marineros y sus 
patrones, facilitando la 
gestión operativa en el 
sector pesquero.
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ARNUERO
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El Ayuntamiento de Arnuero convoca, 
un año más, el Concurso Internacional de 
Música de Cámara de Arnuero (CIMCA 
2025). En su vigésima segunda edición, 
contará con un programa de alta calidad. 
Además, se ha actualizado el importe 
de los premios y mejorado el programa 
de actividades. La web y la plataforma 
de inscripciones en línea están siendo 
actualizadas, y las inscripciones podrán 
realizarse del 1 de febrero al 30 de abril.

El CIMCA 2025 mantiene su doble 
p r o c e s o  d e selección: 
una primera fase 
en línea, en la que 
se seleccionarán las 
agrupaciones finalistas mediante 
los videos enviados, y una segunda 
fase presencial, con audiciones 
clasificatorias y una gran final 
a la que accederán un máximo de 
cuatro agrupaciones. Durante el mes 
de mayo, el jurado evaluará los videos 
remitidos y seleccionará ocho grupos 
que participarán presencialmente en la 
fase final.

El CIMCA 2205 contará con un 
programa espectacular que 
convertirá este evento en un 
acontecimiento único dentro 
del marco de la música de 
cámara.

El sábado 28 de junio, 
en la Casa de las Mareas, 
se realizará un concierto 
homenaje al compositor 
cántabro Miguel Ángel 
Samperio, con motivo 
del 25.º aniversario de su 
fallecimiento. 
E l  c o n c i e r t o  s e r á 
interpretado por Lajer 
Dúo e incluirá el reestreno 
de la obra "Diez comentarios 
irónicos a una idea musical".

Una semana después, el viernes 4 de 
julio, la Casa de las Mareas de Soano 
acogerá el Concierto Inaugural, en el que 
se estrenará la obra "Cuarteto del Amor 
Eterno, op. 181", compuesta por Antonio 

Noguera Guinovart por encargo del 
Concurso. El concierto 
será interpretado por 

María del Mar Fernández 
Doval (soprano), Ana Gobantes 
de Miguel (piano), Belén Puerto 
Moreda (viola) y Pablo Ventosa 
Puras (flauta). Posteriormente, se 

sorteará el orden de participación 
de las agrupaciones en la fase final 
del Concurso.

El sábado 5 de julio se realizarán 
las audiciones clasificatorias en la 
Casa de las Mareas, y el domingo 
6 de julio se celebrará, en el 
mismo lugar, la gran final.

Fechas clave:

Inscripción: Del 1 de 
febrero al 30 de 

abril de 2025. Se 
deberá aportar 

d o c u m e n t a c i ó n 
y  un video de 

interpretación.

Prese lecc ión  (no 
presencial): Mayo de 
2025. El jurado evaluará 
los videos y seleccionará 

un máximo de 8 agrupaciones para la fase 
presencial de audiciones clasificatorias.
Concierto Homenaje 
M.A. SAMPERIO: 28 de junio de 2025, 
20:00 h. Casa de las Mareas (Soano).
Concierto Inaugural y Estreno de obra: 
4 de julio de 2025, 20:00 h. Casa de las 
Mareas (Soano).
Audiciones  Clasificatorias: 
5 de julio de 2025 (presenciales, máximo 
8 grupos).

Gran final: 6 de julio de 2025, 18:00 h. 
Casa de las Mareas (Soano) (presencial, 
máximo 4 grupos). Una de las novedades 
más significativas es la mejora en la dotación 
de los premios, gracias al patrocinio del 
lutier LVS by Laurent López y al convenio 
con la Fundación Caja Cantabria, que 
patrocinará un concierto en CASYC para el 
grupo cántabro más destacado. Los premios 
quedarán distribuidos de la siguiente 
manera:

Primer premio: 3.000 euros y diploma 
acreditativo, más un concierto remunerado 
en el "Ciclo Creando Futuros" del Centro 
Botín.

Segundo premio: 2.000 euros y diploma 
acreditativo, más un concierto remunerado 
en el programa "Marcos Históricos" del 
Festival Internacional de Santander.

Premio "Ricardo Hontañón" a la mejor 
interpretación de una obra escrita a partir 
de 1945: 1.000 euros y diploma.

Premio "Jesús de Monasterio" al 

violinista más destacado: Diploma y 
concierto, patrocinado por la Real Sociedad 
Menéndez Pelayo.

Premio al grupo cántabro más destacado: 
Diploma y concierto en la Semana Inusual 
de la Música del Conservatorio de Música 
"Jesús de Monasterio" de Santander, más 
un concierto remunerado en el CASYC de 
la Fundación Caja Cantabria.

El XXII Concurso Internacional de Música 
de Cámara de Arnuero contará, una vez 
más, con la colaboración del Centro Botín, 
el Festival Internacional de Santander, 
la Real Sociedad Menéndez Pelayo, 
el Conservatorio de Música "Jesús de 
Monasterio" y la Fundación Caja Cantabria. 
Estas colaboraciones refuerzan el objetivo 
del CIMCA: servir como plataforma para 
que los concursantes inicien su carrera 
musical, ofreciéndoles la posibilidad de 
actuar en los mejores escenarios de música 
de cámara de Cantabria.

Se mantiene el límite de edad para 
concursar en 28 años, al considerarse que 
esta restricción favorece la promoción de 
jóvenes intérpretes, quienes, a esa edad, 
ya han recibido la formación necesaria 
para destacarse como nuevos valores en la 
interpretación musical.

Para más información sobre la 
inscripción:Teléfono: (0034) 942. 677. 041
Correo electrónico: amargallo@
ayuntamientoarnuero.org (Antonio)
Bases completas e inscripción en línea 
en:www.concursomusicaarnuero.es.

ARNUERO

El XXII Concurso Internacional de Música de 
Cámara de Arnuero vuelve con más fuerza

CIMCA 2025: Talento joven, excelencia musical y grandes premios.

    ...Viene de portada.
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MERUELO

HAZAS DE CESTO

Este lunes se ha reabierto 
al público el gimnasio 
municipal de Hazas de Cesto 
tras haber reparado una fuga 
de agua en las instalaciones, 
a su vez el Ayuntamiento 
ha aprovechado este 
tiempo para colocar más 
cámaras con el objetivo de 
mejorar la protección del 
inmueble. En concreto, la 
fuga de agua se detectó el 
pasado 31 de diciembre y 
se procedió inmediatamente 

a su reparación, aún así 
desde el  Consistorio 
e s t i m a r o n  o p o r t u n o 
aprovechar el cierre para 
dotar las instalaciones de 
mayor seguridad. Según 
ha explicado el alcalde, 
Enrique Lastra, se trata de 
un gimnasio que “recibe 
a diario varias decenas de 
personas, es muy utilizado 
por los vecinos, y si bien 
muchos hacen un uso 
correcto y responsable otras 

personas no”, por ello se ha 
procedido a colocar más 
cámaras y un nuevo sistema 
que permitirá detectar a los 
infractores.Para finalizar, ha 
recordado que el horario de 
apertura es de 9.00 a 22.00 
horas de lunes a lunes y 
quienes quieran disfrutar 
de este servicio pueden 
dirigirse al ayuntamiento 
los lunes de 16.00 a 18.00 
horas para formalizar la 
matrícula. 

Marta Beti se ha hecho con la 
medalla de oro en el Campeonato 
de España de ciclocross, en el 
marco de la categoría sub 23. 
La ciclista de Castro Urdiales 
venció en el circuito de As 
Pontes de García Rodríguez (La 
Coruña), imponiéndose a Marta 
Cano (Cataluña) y a la cántabra 
Claudia San Justo. De este modo, 
la corredora del Club Ciclista 
Meruelo continúa con su exitosa 
temporada, donde también ha 
logrado dos triunfos en la Copa 
de Cantabria.

Beti llegaba a la prueba en un 
gran estado de forma, fruto de 
la planificación elaborada por el 
equipo. La semana pasada, lograba 
ser la mejor de su categoría en el 
trazado de Amurrio (Álava). Ya 
desde el primer paso por meta, 
la castreña tomaba la delantera 
entre las de su grupo de edad. 
El circuito de As Pontes se 
encontraba en unas condiciones 
realmente complicadas, donde el 
barro pesado, los largos tramos de 
pateo y la lenta velocidad media 
beneficiaban a un perfil como el 
de Beti. 

Sin embargo, no fue una carrera 
fácil para la cántabra, ya que en 
la segunda vuelta, sus rivales la 
dieron caza. En ese momento, 
Beti tuvo que dar muestra de su 
fortaleza psicológica: "Ahí es 
cuando he tenido que ser dura de 
verdad, y he podido volver abrir 
un hueco. Me ha llevado toda la 
afición en volandas hasta la meta, 
pero he sufrido muchísimo y me lo 
han puesto muy complicado para 

ganar hoy", declara. Además de 
su victoria en sub 23, la corredora 
del Cantabria Deporte - Río 
Miera finalizó en una quinta plaza 
general, por detrás de rivales con 
más experiencia internacional.

Por otro lado, la propia ciclista 
afirma que no esperaba llevarse 
la victoria en la jornada de hoy. 
"Para mí, un podio era un carrerón, 
porque ha sido una temporada 
complicada, en la que creo que 
he llegado bastante fuerte hasta 
el final. Con mis padres, estaba 
hablando antes de salir que, pasase 
lo que pasase hoy, teníamos que 
salir a disfrutar, daba igual el 
resultado", comenta.

Respecto a  una posible 
participación en los Campeonatos 
del Mundo, la cántabra espera 
contar con la confianza del nuevo 
seleccionador nacional, Javier 
Ruiz de Larrinaga. Finalmente, se 
mostró agradecida con su familia, 
equipo y todos los que están detrás 
de su triunfo, declarando que "sola 
no hubiese llegado hoy aquí".Una emocionada Marta Beti cruzando la línea de meta. 

La ciclista cántabra 
logra su segundo 
título nacional, tras 
el cosechado en 
categoría júnior en 
2022

Hazas de Cesto mejora la seguridad del gimnasio 
municipal con la instalación de cámaras

Marta Beti, campeona 
de España de ciclocross
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Ayuntamiento de Colindres.                                                      Foto: Páginas.

Continuamos con 
esta campaña para 
impulsar el consumo 
en nuestro municipio 
en las fechas elegidas 
por hosteleros y 
comerciantes

El Ayuntamiento de Colindres 
puso en marcha, un año más, 
la iniciativa “Compro en Casa” 
con el objetivo de apoyar al 
sector comercial y hostelero 
del municipio, dentro del 
proyecto “Colindres Centro 
Comercial Abierto” y fruto de 
la colaboración continua que 
el consistorio mantiene con 
APYMECO, la Asociación de 
Pequeñas y Medianas empresas 
del municipio y con todo el tejido 
empresarial municipal.

La campaña, que comenzó el 24 de 
enero, seguirá en marcha hasta el 23 
de marzo. Los vecinos colindreses 
han recibido nuevamente en sus 
casas los bonos para canjear en 
los comercios y establecimientos 
hosteleros adheridos a la campaña, 
los cuales podrán identificarse 
mediante el cdistintivo “Compro 
en casa”, nombre que da título a 
esta iniciativa.
El alcalde, Javier Incera, explicó 

“hemos decidido dar continuidad 
a esta campaña para  dinamizar el 
consumo en nuestro municipio y 

realizarla  en las fechas que tanto 
hosteleros como comerciantes 
han considerado más adecuadas. 

Es una manea de apoyar al 
comercio, la hostelería y también 
a todas las familias de Colindres 
en el arranque del nuevo año”. 
Para poder hacer efectivo el vale, 
el gasto deberá ser el triple del 

valor del mismo. “Esta campaña, 
al igual que las anteriores, tendrá 
un impacto directo. En estas 
cinco ediciones el Ayuntamiento 
de Colindres ha repartido entre 
sus vecinos y vecinas más de 
medio millón de euros, generando 
un impacto cercano a los dos 
millones de euros en el comercio 
y la hostelería local”, ha destacado 
Incera.

Por su parte el concejal de 
Desarrollo Local, Adrián Setién ha 
destacado la estrecha colaboración 
que el Ayuntamiento mantiene con 
APYMECO y el resto del tejido 
empresarial del municipio. 

También ha querido agradecer el 
trabajo que realiza la Agencia de 
Desarrollo Local de Colindres. 
“Tenemos claro que el sector 
servicios es fundamental para el 
desarrollo económico de Colindres 
y, como Ayuntamiento, debemos 
ayudar en todo lo posible”.

COLINDRES

El consistorio impulsa el comercio local 
con la V Edición de "Compro en Casa"
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Desde el mes de junio de 
2024 se está desarrollando el 
Taller de Empleo “Gestión de 
Residuos y Control de Plagas”, 
programa mixto de empleo y 
formación subvencionado 
por el Servicio Cántabro de 
Empleo de la Consejería de 
Industria, Empleo, Innovación 
y Comercio del Gobierno de 

Cantabria por importe total de 
376.819,83 euros. El proyecto 
con una duración de 12 meses 
tiene por objeto mejorar la 
ocupabilidad de 15 personas 
desempleadas mayores de 30 
años facilitando así su posterior 
integración laboral. Durante 
la primera fase del proyecto 
(6 meses), las alumnas y 

alumnos trabajadores han 
estado recibiendo formación 
teórico-práctica orientada a la 
obtención de los certificados 
de profesionalidad “Gestión 
de Residuos Urbanos e 
Industriales” (SEAG0108) y 
“Servicios para el Control de 
Plagas” (SEAG0110), ambos 
con cualificación profesional 
de nivel 2, junto con varios 
módulos de formación 
complementaria y transversal. 

En la Fase 2 del proyecto, 
que ha comenzado el 
pasado mes de diciembre, 
se va a desarrollar la obra 
o servicio correspondiente 
a los dos Certificados de 
Profesionalidad. 

En ese sentido, con relación 
a la gestión de residuos se 
han firmado acuerdos de 
colaboración con las empresas 
MARE S.A. y FCC Medio 
Ambiente S.A., así como con 
el Ayuntamiento de Laredo. 
Asimismo, al respecto del 
control de plagas, se llevarán 
a cabo actuaciones en 
espacios urbanizados, naves 
y edificios antiguos de los 
Ayuntamientos que conforman 
la Mancomunidad.

Comienza la Fase 2 
del Taller de Empleo

Alumnado del Taller de Empleo.

La MMS en colaboración con el 
Centro de Investigación de Medio 
Ambiente (CIMA) avanza en el 
primer estudio piloto “Análisis de la 
contaminación por Microplásticos 
en los Espacios Naturales Protegidos 
de la MMS”, contando con el 
asesoramiento de la Asociación 
Hombre y Territorio (HyT) en 
colaboración con el Proyecto 
LIBERA, de SEO/BirdLife en 

alianza con Ecoembes. Los días 
28 y 29 de enero ha tenido lugar 
la cuarta campaña de muestreos 
realizada por personal técnico de 
la Mancomunidad en cada uno 
de los 11 puntos del territorio 
seleccionados, para su posterior 
análisis en laboratorio para la 
identificación de los microplásticos. 
La fase de análisis de las muestras 
recogidas se realiza en el laboratorio 

del CIMA y consiste en la 
separación e identificación bajo lupa 
y la identificación de la naturaleza 
del polímero. Este primer piloto 
concluirá con el análisis de los 
resultados obtenidos tras las cuatro 
campañas de muestreo realizadas.

El objetivo del proyecto es 
caracterizar y cuantificar la 
contaminación difusa causada por 
la presencia de microplásticos 
en aguas superficiales, así como 
identificar las principales fuentes 
que condicionan su distribución y 
abundancia en el Parque Natural de 
las Marismas de Santoña, Victoria 
y Joyel. Se trata de investigar la 
variabilidad estacional en cuanto 
a la presencia y tipología de los 
microplásticos y cuantificar los 
impactos en cada punto de estudio y 
aguas arriba del mismo relacionados 
con las actividades turísticas, 
agropecuarias e industriales.

La citada actuación está incluida 
en el proyecto “Procesos de 
sostenibilidad local: actividades 
2025” subvencionado por el 
Centro de Investigación del Medio 
Ambiente (CIMA) a través de la 
Red Local de Sostenibilidad de 
Cantabria (RLSC).

Cuarto muestreo de la contaminación por microplásticos

Toma de muestras en el río Asón.

Momento de uno de los paseos.

Durante el mes de enero 
una veintena de personas 
han participado en las rutas 
interpretativas Fuente Iseña 
(Ramales de la Victoria) y Playa de 
San Julián (Liendo) organizadas 
en colaboración con los 
Ayuntamientos los días 17 y 24 de 
enero respectivamente. Además, se 
han desarrollado paseos saludables 
y sesiones de gimnasia de 
mantenimiento senior semanales 

en varios municipios (Laredo, 
Voto, Ramales y Ampuero) con el 
objetivo de fomentar la actividad 
física y un estilo de vida saludable 
entre los más mayores. Dichas 
actividades en las que participan 
más de 125 personas cuentan con 
una gran aceptación.  Actividades 
subvencionadas por el Servicio 
Cántabro de Empleo en el marco 
del Programa Jóvenes con Talento 
iniciado en el año 2024. 

Continúan las rutas interpretativas 
y los paseos saludables

A partir del próximo mes 
de febrero y hasta julio de 
2025, la Mancomunidad 
de Municipios Sostenibles 
contratará a 17 personas 
en desempleo, para 

desarrollar 2 proyectos de 
Interés general y social, 
que tendrán una duración 
de 5 meses cada uno. Se 
tratan de los servicios 
de “Revalorización, 

r e c u p e r a c i ó n  y 
acondicionamiento de 
espacios públicos Fase 
II”, que empleará a 14 
personas; y el “Servicio 
de promoción turística y 
escuela de sostenibilidad 
Fase II”, que supondrá la 
contratación de 3 personas. 

Ambos proyectos junto 
con los 2 desarrollados 
en la Fase I, cuentan con 
una subvención total de 
368.000 euros, concedida 
a través de la Resolución 
de la Directora del Servicio 
Cántabro de Empleo, 
de 24 de mayo de 2024, 
vinculada a la convocatoria 
de subvenciones del 
Programa del Servicio 
Cántabro de Empleo 
destinadas a las entidades 
locales de la Comunidad 
Autónoma de Cantabria 
para la inserción laboral 
de personas desempleadas 
en la realización de obras o 
servicios de interés general 
y social, para 2024. 

La MMS contratará proximamente 
a 17 personas desempleadas 

Acondicionamiento de espacios públicos.

MANCOMUNIDAD DE MUNICIPIOS SOSTENIBLES  (MMS)
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SANTOÑA

La Feria de la Anchoa y la 
Conserva de Cantabria ha sido 
declarada de Interés Turístico 
Regional. El Ejecutivo ha 
querido reconocer con esta 
distinción la aportación de 
este evento a la promoción 
de los valores culturales, 
etnográficos y gastronómicos 
del municipio, así como su 
papel como atractivo turístico. 
Asimismo, la declaración busca 
poner en valor la salvaguarda 
de la tradición que representa 
esta fiesta, además de su 
antigüedad.. La celebración 

de la Feria de la Anchoa y la 
Conserva de Cantabria fue 
impulsada en el año 1998 por 
el Ayuntamiento de Santoña, 
con el apoyo del Gobierno 
de Cantabria y del FROM 
(Ministerio de Agricultura, 
Pesca y Alimentación) para 
promocionar y acercar la anchoa 
al público. La feria nació con 
la vocación de responder a 
las expectativas de un sector 
importante de la economía de 
Cantabria, en donde más de 
50 empresas se dedican a la 
manufactura de conservas de 

pescado, más de 55 trabajan en 
relación directa con el mar y 
2.000 personas, en su mayoría 
mujeres, trabajan en el sector 
conservero.

El Ayuntamiento de Santoña 
entiende este evento como 
un punto de encuentro en 
que empresarios, entidades y 
clientes puedan poner en común 
sus puntos de vista e inquietudes 
y como un foro para dar a 
conocer los productos de cada 
uno de ellos. Con el paso de 
los años, la Feria de la Anchoa 
y la Conserva de Cantabria ha 

ido ganando en actividades, 
repercusión y asistencia -con 
más de 15.000 visitantes en la 
última edición- y convirtiendo 
a esta villa marinera en la 
capital del mundo de la 
anchoa y la conserva. Se trata 
de un gran escaparate de los 
productos locales y regionales 
además de punto de encuentro 
de diferentes autoridades 
nacionales, regionales y locales 
parar avanzar en la generación 
de empleo directo e indirecto 
en sectores como conservero y 
la transformación, hostelería y 
turismo.

La feria se celebra a finales 
del mes de abril en tres jornadas 
(viernes, sábado y domingo).

La Feria de la Anchoa, declarada 
de Interés Turístico Regional

En una moción presentada al 
Pleno Municipal, el grupo municipal 
Unidos x Laredo ha propuesto la 
construcción de una Nave Escuela 
de Carrocistas en una parcela 
municipal situada en el polígono 
industrial de Laredo. Este espacio, 
donde se puede construir una nave 
de 640 m² de superficie, se convertirá 
en el corazón del arte carrocista, 
asegurando que esta tradición siga 
brillando con la misma pasión 
y belleza que lo ha hecho desde 

1908. La Batalla de Flores no es 
solo una festividad, sino la máxima 
expresión de la creatividad y el 
esfuerzo colectivo de Laredo. Es 
la transmisión del conocimiento de 
abuelos a nietos, el trabajo conjunto 
de amigos, familias y vecinos, y la 
emoción de ver cómo, tras meses de 
esfuerzo, una carroza cobra vida ante 
sus ojos. Sin embargo, todos saben 
que mantener viva esta tradición 
no es fácil. En 2025, la falta de un 
espacio adecuado dejó fuera a un 

grupo carrocista, que no participará 
en el desfile, un golpe que se siente 
como propio . El proyecto incluye 
talleres formativos para transmitir 
el arte carrocista, asegurando que 
cada técnica y cada truco aprendido 
a lo largo de generaciones se 
preserva y se transmite a las 
manos de los más jóvenes.También 
garantizará condiciones de trabajo 
dignas, seguras y funcionales, que 
permitirán crear, soñar, formarse y 
desarrollar la técnica artística. El 
grupo hace un llamamiento a toda 
la corporación municipal para que 
respalde esta iniciativa. 

Se argumenta que no se trata solo 
de proteger una tradición, sino de 
proteger el alma de Laredo. 

Unidos x Laredo impulsa la construcción 
de una Nave Escuela de Carrocistas 
en el polígono industrial de Laredo
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COLINDRES

La Asociación de Pequeña y Mediana Empresa de Colindres 
(APYMECO) vuelve a sortear 6.000 euros en vales de compra, 
repartidos en un premio de 1.500 euros, 5 premios de 500 euros 
y 10 premios de 200 euros, así como los premios del concurso 
de escaparates, y otros 500 euros, en vales llamados Apyeuros, 
repartidos entre el público asistente. 

El evento se celebró el pasado día 12 de enero en el salón de 
actos de la Casa de Cultura de Colindres, fue retransmitido en 
directo por la emisora Asón FM. Sus locutores David Castillo 
y Paula Manzanedo, se hicieron cargo de la presentación y 
conducción del sorteo, que a su vez era también un interesante 
programa de radio en vivo. ¡Una valiente propuesta!

La primera invitada de la tarde fue la presidenta de APYMECO, 
María José Martinez, quien hizo balance de la temporada 
navideña desde el punto de vista del comercio local e insistió en 
la importancia de tener una asociación fuerte y saludable, como 
lo es actualmente APYMECO. Tras esta primera intervención 
fue invitado a hablar Javier Incera, Alcalde de Colindres, quien 
defendió el comercio y la hostelería del municipio, he hizo un 
balance positivo de las actividades y servicios llevados a cabo por 
el Ayuntamiento durante la recién concluida temporada navideña. 

Comenzó entonces el sorteo propiamente dicho, con la 
extracción de papeletas y la comunicación en directo, por medio 
de una llamada telefónica a las personas premiadas, siguiendo 
un poco el estilo y las pautas que requiere un programa de radio. 
Cabe mencionar que una buena parte de las papeletas agraciadas 
pertenecían a vecinos y vecinas de otros pueblos de la comarca, 
lo que deja entrever el buen trabajo que se está haciendo para 
que la gente de los alrededores haga sus compras en Colindres.

Intercalados durante la entrega de los dieciséis premios sorteados, 
tuvieron lugar, a modo de  amenización, dos sorprendentes y 
originales obras de teatro exprés, que fueron puestas en escena 
por la compañía  Rebanal. Una novedad respecto a ediciones 
anteriores, en las que se había optado por música en directo, y 
que -al igual que la música- funcionó muy bien aportando tintes 
culturales al evento.

Los comercios que dieron premio en el sorteo de los 600 euros 
fueron los siguientes: Alex Peluqueros, Alicia Zubieta, Anati, 
Alianza, C22, Maphre, Subigar, Jercal, Laura Pascual Joyería, 
Enmarcaciones Zubieta, Bar La Rosa, Librería Ler, Pizza Chef, 
y Modas Margot, quien tuvo la suerte de dar el primer premio, 
de 1.500 euros.

Tras el sorteo, llegó el turno de anunciar los ganadores del 
Concurso de Escaparates Navideños, una iniciativa de los 
comercios asociados bajo el lema “Colindres, centro comercial 
abierto”, que realmente resulta efectiva, pues embellece las calles 
del municipio con las originales y creativas propuestas de sus 
participantes. En esta edición, el primer premio del concurso de 
escaparates fue para la zapatería S&S, gracias a su trabajada y 
elegante decoración. Alex Peluqueros recibió el segundo premio 
por un escaparate también espectacular, y el tercer premio se lo 
llevó Peluquería Almudena con su original escaparate que llamó 
mucho la atención. 

Pero el sorteo todavía no se había terminado, el programa de 
radio seguía emitiendo y la tarde todavía daba de sí, al menos 
había tiempo para poner el broche. Primero se sorteó una tablet 
entre quienes habían votado en el concurso de escaparates, y 
después el acto concluyó con el sorteo, entre todos los presentes, 
un total de 500 euros en vales de 25 apyeuros, para consumir en 
los comercios adheridos a APYMECO.   

Tras la conclusión del acto, no queda más que felicitar a todos los 
premiados, así como a organizadores, participantes e invitados, por 
un evento original, con un formato radiofónico muy interesante, y 
sobre todo por dinamizar el comercio y la hostelería del municipio. 

APYMECO celebra su sorteo de los 6000 euros 
con un original formato radiofónico
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El Ayuntamiento de Castro 
Urdiales ha convocado la segunda 
edición del certamen Mujeres 
Infinitas. Así lo ha informado 
la Concejalía de Igualdad, en el 
marco de la programación del 
Día Internacional de las Mujeres, 
que se celebra el ocho de marzo. 
Los interesados ya pueden hacer 
llegar las candidaturas a las seis 
categorías de premios establecidas. 
Esta segunda edición de Mujeres 
Infinitas vuelve a contar con seis 
modalidades de premios, de los 
cuales cinco son a título individual 

y uno colectivo. Mujer Promesa, 
Mujer Referente, Mujer Talento, 
Mujer Solidaria, Mujer Bienvenida 
y Mujeres Hermanas son las 
categorías de los galardones, que 
se entregarán en una gala pública 
organizada para tal fin, en el marco 
de las actividades del 8M. Plazos 
para presentar candidaturas

Mujeres Infinitas 2025 vuelve 
a ser un certamen participativo, 
en el que la propia ciudadanía 
puede hacer llegar sus propuestas 
a la organización del concurso 
durante un periodo de 20 días. 

El jurado valorará, además de las 
candidaturas que se reciban en esta 
segunda edición, las propuestas 
recibidas en la edición pasada que 
no resultaron premiadas.

Desde el consistorio se 
anima a toda la ciudadanía 
a formar parte activa de esta 
segunda edición de los premios, 
haciendo llegar su propuestas a 
concejaliadeigualdad@castro-
urdiales.net, ayudando así a 
visibilizar los logros de las mujeres 
y fomentar la igualdad.
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SOLARES

CASTRO URDIALES

D.Trueba

El consejero de Cultura y la 
regidora María Higuera han 
mantenido un encuentro donde 
ha analizado distintos proyectos 
turísticos, deportivos y culturales

El consejero de Cultura, Turismo 
y Deporte, Luís Martínez Abad, ha 
avanzado a la alcaldesa de Medio 
Cudeyo, María Higuera, la intención 
del Gobierno de Cantabria de hacer 
del Monumento al Indiano en Peña 
Cabarga, un recurso turístico «muy 
atractivo». 

En este sentido, ha recordado que 
la presidenta, Sáenz de Buruaga, 
anunció en la pasada feria de turismo 
FITUR que se iba abrir al público 
en verano tras una importante 
remodelación que lo convertirá 
en lugar de visita obligada por sus 
«impresionantes vistas y su nuevo 
contenido centrado en nuestra 

historia».
Ante este anuncio, la alcaldesa 

ha mostrado su satisfacción y 
tranquilidad «convencidos de que 

de que es algo prioritario para el 
consejero». Siguiendo en el ámbito 
de turismo, Higuera y Martínez 
Abad han analizado la marcha del 
Plan de Sostenibilidad Turística 
de su municipio, dotado con 3 
millones de euros. «Nos hemos 
puesto un poco al día de los avances, 
y también hemos manifestado 
nuestra preocupación, compartida 
con otros ayuntamientos que están 
desarrollando estos planes, por la 
inflexibilidad en cuanto al plazo 
de ejecución de los mismos, que 
parece que son el primer semestre 
del 2026, y estudiaremos fórmulas 
para ejecutarlos de la mejor manera 
posible, y de forma coordinada 

entre las tres administraciones 
implicadas, los  gobiernos del 
Estado y de Cantabria, y el propio 
ayuntamiento» ha explicado la 
alcaldesa. En cuanto a cultura, 
Martínez Abad le ha asegurado 
la continuidad de los distintos 
programas y circuitos artísticos que 
se organiza desde su departamento, 
y que dotan de contenido diferentes 
espacios escénicos como el Centro 
Cultural Ramón Pelayo de Solares.

Por último, la alcaldesa ha 
reiterado al consejero la petición 
de que Peña Cabarga pueda ser 
una etapa en futuras ediciones de la 
Vuelta a España. «Hemos quedado 
en trabajar de manera conjunta en 
otros proyectos deportivos y salgo 
muy satisfecha por la cercanía y 
la colaboración mostrada por el 
consejero en este encuentro», ha 
concluido María Higuera.

Abad avanza a la alcaldesa de Medio Cudeyo una 
sustancial remodelación del Monumento al Indiano 

Momento de la reunión en consejería.

El Ayuntamiento de Castro Urdiales 
convoca el certamen Mujeres Infinitas
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LAREDO VALDECILLA

Revelando Sentimientos’ 
una mirada diferente con 
fotografías realizadas 
por pacientes con cáncer

D.Trueba

El Gobierno de Cantabria ha 
licitado las obras para adecuar tres 
locales en Laredo, ubicados en las 
calles Ruayusera y Revellón, y 
propiedad de la empresa pública 
Gesvican, y habilitarlos como 
apartamentos en régimen de alquiler 
asequible, con un presupuesto 
de casi 230.000 euros y un plazo 
de ejecución de ocho meses. 
Estos apartamentos se sumarán 
a la promoción de 37 viviendas 
de protección oficial, también 
en régimen de alquiler, que el 
Ejecutivo regional va a promover 
en este término municipal en esta 
legislatura, con el objetivo de 

facilitar el acceso a una vivienda a 
las familias y los jóvenes de Laredo.

En cuanto a las características 
de los alojamientos, las superficies 
oscilan entre los 52 y los 63 metros 
cuadrados y todos ellos dispondrán 
de salón-comedor-cocina, una o dos 
habitaciones, un baño, calefacción y 
bombas de calor aerotérmicas para 
el agua caliente sanitaria. Además, 
dos de ellos contarán con trasteros y 
armarios incorporados. El consejero 
de Fomento, Vivienda, Ordenación 
del Territorio y Urbanismo, Roberto 
Media, ha explicado que Gesvican 
cuenta ya con el proyecto y con 
la licencia para llevar a cabo esta 
actuación que supone un nuevo 
compromiso cumplido del Gobierno 

de María José Sáenz de Buruaga con 
Laredo. Y ha destacado que, cuando 
estén acabados estos apartamentos 
y las 37 viviendas para alquiler, los 
laredanos van a encontrar mayores 
facilidades para poder vivir en su 

pueblo y no tener que marcharse 
a otros lugares por la escasez de 
vivienda y los elevados precios, 
factores que vienen penalizando 
año a año el padrón municipal.

El Gobierno licita las obras 
de tres apartamentos 
para alquiler asequible

Se ubicarán en locales propiedad de Gesvican en las 
calles Ruayusera y Revellón, y se sumarán a las otras 
37 viviendas proyectadas en este municipio

D.Trueba

Cantabria se mantiene como líder 
nacional en donación de órganos por 
décimo año consecutivo después 
de que en 2024 haya contado con 
una media de 94,9 donantes por 
cada millón de población, muy 
por encima de la media nacional, 
situada en 52,6 donantes, seguida 
de Navarra (76,1) y Murcia (69,4), 
siendo la primera comunidad de 
España en donación de órganos.

Así lo ha dado a conocer el 
consejero de Salud, César Pascual, 
junto al coordinador autonómico de 
trasplantes, Eduardo Miñambres, 
quienes también han informado 
de que Cantabria continúa siendo 

líder nacional en donación en 
asistolia, después de que el año 
pasado alcanzara los 59,3 donantes 
por cada millón de población, "el 
máximo histórico", seguida de 
Murcia (37,6) y Navarra (40,3), 
lo que supone el 62,5% de todas 
las donaciones gracias a que el 
Hospital Universitario Marqués 
de Valdecilla sea uno de los tres 
únicos hospitales del país que 
tiene operativos los programas de 

donación en asistolia no controlada, 
es decir, pacientes fallecidos por 
parada cardiaca fuera del hospital.

También hubo 56 donantes de 
órganos cadáver en la región, de 
los cuales más de la mitad (35) 
fueron donantes en asistolia, y 
el número total de trasplantes de 
órganos y tejidos en 2024 fue de 
284, a razón de 175 de órganos y 
109 de tejidos, siendo el trasplante 
de órganos más frecuente el renal, 

con 82 intervenciones, "la máxima 
actividad del presente siglo" en 
este tipo de trasplante. En cuanto 
a la procedencia de los pacientes, 
Cantabria trasplanta a pacientes de 
Castilla y León (pulmón, corazón 
y riñón); País Vasco (pulmón, 
corazón, riñón, páncreas y de 
progenitores hematopoyéticos); 
de Navarra (pulmón, corazón, 
riñón, páncreas y de progenitores 
hematopoyéticos); La Rioja 
(pulmón, corazón, hígado, riñón, 
páncreas y de progenitores 
hematopoyéticos), y de Asturias 
(pulmón, corazón, riñón, páncreas y 
de progenitores hematopoyéticos), 
siendo Valdecilla "un centro de 
referencia en trasplante de riñón".

Cantabria se mantiene como líder 
nacional en donación de órganos 
por décimo año consecutivo

La Fundación Marqués de 
Valdecilla apoya la muestra 
'Revelando Sentimientos' de la 
Asociación Española Contra 
el Cáncer en Cantabria, que 
se inaugurará este jueves 6 de 
febrero en la Sala de Exposiciones 
del Hospital Valdecilla, y que 
recoge casi una treintena de fotos, 
realizadas por pacientes, y en las que 
se observan situaciones cotidianas 
del proceso de su enfermedad.

La muestra, que llegará por 
primera vez en formato fotografía 
a un hospital y que podrá verse 
de manera gratuita durante todo 
el mes de febrero, recoge las 
instantáneas realizadas por las 
propias pacientes tras la asistencia 
de varios talleres en la Asociación 
Contra el Cáncer, impartidos por el 
fotógrafo Juanjo Ruiz Cisneros. De 
este modo, cada fotografía cuenta 
una historia personal única con el 
reflejo de situaciones cotidianas 
como el diagnostico, las visitas 
médicas, estancias hospitalarias y 
los momentos de soledad.

Esta actividad se encuadra en la 
Responsabilidad Social Corporativa 
(RSC) de la Fundación Marqués 
de Valdecilla que tiene entre otros 
objetivos el de humanizar los 
espacios hospitalarios y ofrecer la 
oportunidad a pacientes y familiares 
de desconectar por unos momentos 
de su enfermedad. 



28 PÁGINAS Cantabria. Febrero 2025

HAZAS DE CESTO LAREDO

La villa pejina inaugura la undécima 
edición de la Lanzadera de Empleo 
y Emprendimiento Solidario

 El municipio de Hazas de 
Cesto se convertirá a finales del 
mes de febrero en el epicentro del 
boxeo regional con una velada que 
reunirá a boxeadores de Cantabria, 
La Rioja, Castilla y León y País 
Vasco. Se trata de un evento 
deportivo de gran nivel en el que 
colabora el Ayuntamiento de Hazas 
de Cesto, a través de la concejalía 
de Deporte, y que organizan los 
clubes Chea’s Boxing Club y Club 
Deportivo Boxing. La cita tendrá 
lugar el día viernes 21 de febrero y 
contará con combates masculinos y 
femeninos, ofreciendo un auténtico 
espectáculo a todos los asistentes. 
La jornada comenzará a las 19.30 
horas con una exhibición infantil, 
dando paso a partir de las 20.00 
horas a un total de nueve combates, 
donde los mejores púgiles de estas 
comunidades demostrarán su 
talento y pasión por el boxeo. El 
alcalde de Hazas de Cesto, Enrique 
Lastra, ha destacado la importancia 
de acoger este tipo de eventos en 
el municipio y ha asegurado que 
“es una gran oportunidad para 

dinamizar la economía local a la 
par que disfrutar de una noche 
de emoción y deportividad". Por 
su parte, el concejal de Deporte, 
Diego Cruz, ha querido agradecer 
a todos los comercios locales su 
colaboración en la organización 
de la velada ya que “sin su apoyo 

este evento no sería posible”.  
Para concluir ha resaltado que “es 
un orgullo ver el respaldo de los 
vecinos cuando logramos traer 
grandes competiciones a Hazas 
de Cesto" y ha recordado que la 
entrada será libre y gratuita hasta 
completar aforo. 

Hazas de Cesto acogerá 
la ‘Gran velada de boxeo’ 

Momento de la presentación del cartel. 

El alcalde, Miguel González, ha 
inaugurado la undécima edición 
de la Lanzadera de Empleo y 
Emprendimiento Solidario en el 
salón de actos del Centro Integrado 
de Servicios a las Empresas (CISE). 
También le han acompañado el 
coordinador de esta lanzadera, 
Pablo Cobisa, y el orientador 
laboral José Luis Bezanilla, que ha 
ofrecido una ponencia basada en 
su libro ‘"Píldoras Antidesempleo 
tras la Cuarentena. Cómo buscar 
trabajo en 4 pasos"

Un año más, esta iniciativa 
tiene como objetivo desarrollar 
las competencias y capacidades 
de sus participantes brindándoles 
herramientas y recursos que les 
permitan avanzar en su carrera 
profesional. Todo ello a través de 
un plan de acción detallado en el 
que se fomenta la motivación y se 

brinda el apoyo necesario.
Además, este proyecto incluye 

cursos y talleres diseñados para 
mejorar competencias clave 
como habilidades digitales, 
comunicación efectiva y trabajo 
en equipo. Asimismo, proporciona 
asesoramiento especializado en 
estrategias de búsqueda de empleo, 
elaboración de currículums y 
preparación para entrevistas.

En cuanto a la charla, Bezanilla 
ha destacado la importancia de las 
habilidades sociales en el mercado 
laboral, ofreciendo claves para 
que los participantes gestionen 
sus emociones, fortalezcan su 
autoestima y desarrollen el 
autoconocimiento. El fin de la 
conferencia ha sido ayudarles a 
superar pensamientos limitantes 
que puedan dificultar su búsqueda 
de empleo.



El Gobierno de Cantabria ha 
adquirido mediante concurso 
público un nuevo centro de acogida 
para víctimas de violencia sexual, 
que contará con personal técnico 
las 24 horas del día los 365 días 
del año para ofrecer una atención 
continuada y especializada, 
ofreciendo alojamiento y 
manutención en un entorno seguro 
y de apoyo emocional.

Este nuevo centro se enmarca 
en el compromiso del Ejecutivo 
para reforzar y complementar los 
servicios de atención a las víctimas 
de violencia sexual, en estrecha 
colaboración con el centro de crisis 
24 horas, brindando soluciones 
habitacionales personalizadas 
en los casos que lo requieran, 
así como un apoyo integral a las 
personas afectadas en su proceso 
de recuperación.

Con el fin de preservar la 
intimidad de las víctimas, la 
Consejería de Inclusión Social, 
Juventud, Familias e Igualdad 

ha optado por un inmueble 
independiente, tipo vivienda 
unifamiliar, al que solo podrán 
acceder las personas destinatarias y 
las prestadoras de los servicios del 
centro. Teniendo en cuenta que las 
usuarias podrán estar acompañadas 
de sus hijos e hijas, y que varias 
mujeres podrán coincidir en el 
mismo espacio, el inmueble está 
diseñado con una combinación de 
áreas comunes para el encuentro 
y con dependencias privadas que 
garanticen la confidencialidad y 
el respeto a la intimidad de cada 
persona. De esta forma, el centro no 
solo brindará un refugio temporal, 
sino también un ambiente 
de apoyo donde las víctimas 
podrán compartir experiencias y 
estrategias de afrontamiento con 
otras personas que han vivido 
situaciones similares. Todo ello 

con el objetivo principal de 
proporcionar un entorno acogedor 
y las condiciones más adecuadas 
para facilitar la recuperación de 
las personas víctimas de violencia 
sexual. Los servicios del Centro 
de Crisis 24 horas han quedado 
formalmente establecidos en 
la Ley Orgánica 10/2022, de 
6 de septiembre, de garantía 
integral de la libertad sexual, que 
contempla una asistencia integral, 
especializada y accesible a través 
de estos recursos.

Además de proporcionar apoyo y 
asistencia inmediata en situaciones 
de crisis a las víctimas, así como 
a sus familiares y personas de su 
entorno, estos centros incluyen 
entre sus servicios atención 
psicológica, jurídica y social, con 
criterios de atención permanente 
y actuación urgente.
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El Ayuntamiento de Ramales 
de la Victoria ha realizado una 
inversión de 60.000 euros para la 
renovación y mejora del campo 
municipal de fútbol de Cubillas. 
Esta actuación refuerza el 
compromiso del consistorio con el 
deporte local y la sostenibilidad, 
beneficiando a más de 100 
usuarios habituales, incluido el 
Club Deportivo Ramales.

El alcalde, César García, ha 
destacado la importancia de esta 
inversión, señalando que con estas 
mejoras, las instalaciones quedan 
completamente renovadas tras el 
cambio de césped realizado en la 
legislatura pasada, que supuso 
una inversión de 220.000 euros. 
Ahora, con la nueva iluminación 

LED, “damos un paso más hacia 
la sostenibilidad, mejoramos las 
condiciones para los deportistas y 
reducimos el impacto económico 
y medioambiental  de las 
instalaciones”, ha explicado.

Principales mejoras
• Sustitución de la iluminación 

por tecnología LED, lo que 
garantiza una mayor calidad 
lumínica en la zona de juego y 
reduce el consumo eléctrico en 

un 50%, suponiendo un ahorro 
anual de 900 euros. Además, esta 
medida contribuye a la reducción 
de emisiones de CO², amortizando 
la inversión en aproximadamente 
seis años.

• Instalación de un sistema 
de grabación automática de 
partidos, que permitirá analizar 
entrenamientos y encuentros para 
mejorar el rendimiento deportivo.

• Renovación de redes 
pe r ime t r a l e s  y  pue r t a s , 
sustituyendo las de los locales 
situados bajo las gradas, 
incluyendo vestuarios, cafetería, 
oficinas, sala de calderas y baños.

Con esta intervención, el 
Ayuntamiento reafirma su 
compromiso con la promoción del 
deporte local y la mejora continua 
de las infraestructuras públicas, 
respondiendo a las necesidades de 
los vecinos y vecinas de Ramales 
de la Victoria.

RAMALES 

ARGOÑOS CANTABRIA

Ramales invierte 60.000 euros en la 
mejora del campo de fútbol de Cubillas

Campo municipal de fútbol de Cubillas.

L a  A s o c i a c i ó n  d e 
Comerciantes y Empresarios 
de Laredo (Acelar) pone 
en marcha, un año más, las 
Jornadas de los Enamorados, 
que se celebrarán del 6 al 16 
de febrero. Un total de 33 
establecimientos de comercio 
y hostelería participan en 
esta iniciativa, repartiendo 
papeletas gratuitas entre sus 
clientes durante toda la semana.

Para premiar la fidelidad de 
los consumidores, se realizarán 
cinco sorteos, con un premio 
de 400 € y cuatro de 100 €. 
Los ganadores podrán gastar 
su premio en cualquiera de los 
establecimientos adheridos a la 
campaña.

LAREDO

Acelar da inicio al 
mes del amor con 

las "Jornadas de los 
Enamorados"

Argoños formó parte del stand 
del Gobierno de Cantabria, 
donde los cuatro elementos de la 
naturaleza —tierra, agua, fuego 
y aire— y la innovación tuvieron 
un papel protagonista, con el 
objetivo de transmitir la imagen 
de la Comunidad Autónoma como 
un destino sostenible y dinámico.

Precisamente, el municipio 
encaja en este propósito, ya 
que está rodeado de naturaleza, 
especialmente por las Marismas 
de Santoña, Victoria y Joyel. 
Además, cuenta con cinco rutas 
para disfrutar del entorno natural 
y del patrimonio histórico, 
destacando los molinos de 
marea, entre ellos el Molino de 
Jado, ubicado en la zona de El 
Rivero, que ha sido rehabilitado 
para preservar y difundir una 
tradición de gran importancia 
en la economía local durante 
años. Como parte de su interés 
por recuperar la historia local, el 
Consistorio tiene la intención de 
crear un Centro de Interpretación 

de los Molinos de Marea, tras 
facilitar el acceso a otros dos 
molinos: La Garma y Ribero. Estos 
edificios permitirán restaurar dos 
instalaciones adicionales, una 
con cuatro moliendas y otra con 
una, que forman parte del legado 
etnográfico de la zona.

Para complementar las rutas y 
conocer el pasado de Argoños, 
los visitantes también pueden 
disfrutar de un recorrido por 
las esculturas del municipio, 
entre ellas El Dorador, el batel 
de Argoños que se proclamó 
campeón de España en 1972, Las 
Gentes del Mar, El Peregrino y El 
Labrador.

El Ayuntamiento también busca 
atraer visitantes interesados en el 
ocio y las festividades locales. 
Destacan las fiestas de San Roque, 
con sus conciertos y actividades, 
y las de San Esteban en agosto, 
cuyo Concurso de Marmite 
ha sido declarado Fiesta de 
Interés Turístico Regional por el 
Ejecutivo regional. 

Argoños apuesta por el turismo 
El Gobierno adquiere un nuevo 
centro de acogida y alojamiento 
para víctimas de violencia sexual

Este nuevo recurso 
habitacional, 
ofrecerá una 
atención continua 
y especializada 
todos los días del 
año en un entorno 
seguro y de apoyo 
emocional
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L.Herrera 

El Ayuntamiento de 
Astillero celebra su tercer 
‘Astitalent’, el certamen de 
talentos que se ha convertido 
en una cita ineludible para 
los niños del municipio 
que desean mostrar sus 
habilidades artísticas. Tras 
el éxito de las ediciones 
anteriores, el consistorio 
organiza una nueva edición 
en la Sala Bretón, como 

parte de la programación de 
las Fiestas de San José 2025.

El evento se celebrará 
el sábado 15 de marzo 
en la Sala Bretón y estará 
abierto a niños de Educación 
Infantil, primer y segundo 
ciclo de Primaria, así como 
a escolares de tercer ciclo 
de Primaria y Educación 
Secundaria. Se establecerán 
dos categorías en función 
de las edades y según 
si las actuaciones son 

individuales o en grupo. 
Podrán participar todos los 
niños empadronados en el 
municipio, ya sea de forma 
individual, en parejas o en 
grupos de hasta 6 miembros, 
y en cualquier modalidad 
o especialidad artística 
relacionada con el baile, la 
música, la magia o cualquier 
otro tipo de espectáculo.

Cada actuación tendrá 
una duración máxima de 6 
minutos y, en el formulario 
de inscripción, deberá 
especificarse el tipo de 
actuación, su duración 
y cualquier condición 
adicional. En cuanto al 
acompañamiento musical, 
este deberá ser entregado a 
la organización en formato 
.mp3 o .wav antes del 12 de 

marzo. Ana Cañas, concejala 
de Cultura, ha destacado 
que “los niños de Astillero 
tienen un talento increíble y 
esta iniciativa les brinda la 
oportunidad de brillar frente 
al público”. 

También ha subrayado 
que “en cada edición 
el jurado se enfrenta al 
difícil reto de seleccionar 
ganadores entre actuaciones 
llenas de creatividad 
y cal idad art ís t ica”, 
confiando en que “en esta 
ocasión superaremos las 
expectativas y viviremos 
una jornada inolvidable”. 
Los interesados en participar 
deberán completar el 
siguiente formulario de 
inscripción: https://forms.
gle/B9dcPSvJCKp29Ef3A.

ASTILLERO SANTANDER

La III edición de Asti-Talent 
vuelve a la Sala Bretón de 
Astillero el 15 de marzo

Para el domingo, 9 
de febrero, el Escenario 
Santander ha preparado 
una jornada festiva que 
permitirá a quienes asistan 
disfrutar del mayor evento 
deportivo norteamericano, 
la Super Bowl, que este año 
enfrentará a Philadelphia 
Eagles contra Kansas City 
Chiefs en Nueva Orleans a 
partir de las 00:30 del lunes 
10 de febrero, hora local.

A las 21:00 horas será 
cuando comience el evento, 
con entrada gratuita, 
programado para seguir la 
Super Bowl en un ambiente 
festivo. Habrá actividades 

previas al partido como 
j u e g o s  i n t e r a c t i v o s 
re lacionados con el 
fútbol americano, sorteos 
de merchandising, DJ, 
comentaristas y una amplia 
oferta gastronómica con 
comida típica americana. 
Pasada la medianoche 
comenzará la gran final, 
con conexiones a través de 
una pantalla gigante con un 
potente sistema de sonido, 
que permitirá vivir al 
máximo la emoción de este 
evento que, se calcula, será 
seguido en todo el mundo 
por más de 120 millones de 
personas.

El Ayuntamiento de 
Astillero ha presentado el 
Concurso de Decoración 
de Establecimientos de 
Comercio y Hostelería 
en la Semana del Amor, 
organizado por la concejalía 
de Comercio y Hostelería. 
Este concurso pretende 
incentivar la participación 
de los comercios en la vida 
cotidiana del municipio 
y darles visibilidad ante 
futuros consumidores y 
compradores. El objetivo 
es fomentar el consumo 

en los establecimientos 
comerciales y de hostelería 
de Astillero durante el mes 
de febrero con motivo de 
San Valentín.  

Podrán participar todos 
los  es tab lec imientos 
comerciales y hosteleros 
de AstilleroGuarnizo, 
sin importar su actividad 
comercial, aunque solo podrá 
concursar un escaparate por 
comercio. El jurado será 
nombrado por el concejal 
de Comercio y Hostelería 
y estará compuesto por 

miembros de asociaciones 
culturales, vecinales y 
deportivas del municipio, 
quienes valorarán la 
creatividad, calidad artística, 
iluminación, esfuerzo 
y accesibilidad de cada 
escaparate.  

El plazo de inscripción 
finalizará el  9 de febrero a 
las 13:30 horas en el Registro 
General del Ayuntamiento de 
Astillero. Las exhibiciones 
se realizarán entre el 7 y 
el 16 de febrero de 2025, 
ambas fechas inclusive. Los 

premios para los escaparates 
mejor valorados serán de 300 
euros para el primer puesto, 
225 euros para el segundo, 
150 euros para el tercero, 
100 euros para el cuarto y 
50 euros para el quinto. 

El fallo del jurado se dará 
a conocer el 14 de febrero 
de 2025 a través de los 
medios de comunicación, 
redes sociales y la web 
municipal.  Esta iniciativa no 
solo embellece las calles del 
municipio, sino que también 
impulsa el comercio local, 
ofreciendo una experiencia 
atractiva tanto para vecinos 
como para visitantes durante 
la Semana del Amor.

La Super Bowl, que este año 
enfrentará a Philadelphia Eagles
llega a Escenario Santander

El comercio local de Astillero se suma a la semana 
del amor con un nuevo concurso de escaparates
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El doctor Ramón Herrería Laherrán es 
licenciado en Medicina por la Universidad 
de Cantabria y su vinculación con Valdecilla 
data de sus inicios como profesional,  
cuando se especializó en Medicina Familiar 
y Comunitaria vía MIR en en el hospital 
cántabro. Posteriormente, ha desarrollado su 
trayectoria profesional en diferentes ámbitos, 
ha cursado  el Máster en Dirección Médica y 
Gestión Clínica, y el Experto Universitario 
en Gestión Clínica, titulaciones de la Escuela 
Nacional de Sanidad–Instituto Carlos III de 
Madrid.  Desde  el 2020  ha sido  director 
médico en el Hospital Santa Marina del 
Servicio Vasco de Salud (Osakidetza), 
donde, entre otros logros, creó la Unidad de 
Docencia, la Unidad de Ecografía y la Unidad 
de Innovación, y gracias a esta última  el 
Hospital  obtuvo varios premios.  

También ha trabajado como coordinador 
sociosanitario de Vizcaya y  como médico 
de Urgencias en los hospitales Santa Marina, 
Universitario de Álava y en la clínica IMQ 
Zorrotzaurre, y  ha ejercido su labor profesional 
como médico de Atención Primaria para el 
Servicio Cántabro de Salud en la Gerencia 
Santander-Laredo entre los años 2007 y 2010. 

A esta  labor asistencial hay que sumar  su  
actividad  investigadora,  especialmente 
enfocada en la humanización de los procesos 
asistenciales de pacientes hospitalizados y en 
el cuidado de pacientes institucionalizados.  

Y , desde septiembre del pasado año, Ramón 
Herrería  es el director médico de Valdecilla.  
En esta entrevista para el Colegio de Médicos 
de Cantabria, cedida a nuestro periódico 
Páginas del Asón, nos comparte su visión 
sobre el hospital y sus objetivos. 

Pregunta -  Eres el director médico de 
Valdecilla desde hace unos meses pero ya 
trabajaste en el hospital durante algunas 
etapas de tu vida profesional ¿cómo lo has 
encontrado? 

Respuesta - Llevaba 18 años sin trabajar en 
el hospital, desde que completé mi formación 
MIR, y me he encontrado todo muy cambiado. 
Las instalaciones y tecnologías son punteras 
y un auténtico lujo comparadas con el resto 
de comunidades, pero lo que más me ha 
sorprendido es lo que no se ve a simple vista, 
y son los servicios centrales que dan soporte 
a todo el hospital: están a un nivel “top” en 
España. También he visto una gran evolución 
en los servicios de Ginecología y Pediatría; del 
resto, la mayoría ya estaban a un gran nivel, y 
algunos habrá que ayudar a mejorarlos.

P: -Vienes del Servicio de Salud del País 

Vasco donde has destacado, entre otras cosas, 
por apostar por lo digital en el ámbito de la 
salud, en este aspecto ¿cómo ves a Valdecilla?

R: - Desde la Consejería de Salud se ha hecho 
una apuesta por desarrollar este ámbito a través 
del recién presentado Plan de Salud Digital. 
La primera necesidad de Valdecilla es contar 
con una historia clínica electrónica única que 
permita trabajar de forma coordinada a los 
profesionales de atención primaria con los de 
nuestro hospital, y que contenga herramientas 
fundamentales como la consulta no presencial 
o “e-consulta” y la telemonitorización.

P: -¿Cuáles son tus objetivos a corto y medio 
plazo para el hospital?

R: - A corto plazo el objetivo es mejorar 
la accesibilidad de nuestros pacientes a 
los servicios quirúrgicos y a las pruebas 
diagnósticas. Este mensaje es repetido de 
forma recurrente por los que somos gestores 
sanitarios porque es lo más importante para 
los ciudadanos; concretando, nuestra lista de 
espera para valoración en las consultas es 
adecuada pero las listas de espera quirúrgica 
y de pruebas diagnósticas no se corresponden 
con la categoría ni el potencial del hospital.

A medio plazo necesitamos redistribuir los 
espacios, potenciar la investigación, aumentar 
la relación con la Universidad de Cantabria e 
incorporar a las asociaciones de pacientes y 
familiares a nuestros órganos de decisión para 
mejorar la calidad asistencial que ofrecemos.

R: - Uno de los hitos que va a marcar la 
historia reciente de Valdecilla es la puesta en 
marcha de la Unidad de Protonterapia ¿qué 
va a suponer?

R: - Así es, la protonterapia va a marcar esta 

legislatura sanitaria ya que se trata de una 
gran inversión para toda Cantabria y que nos 
hará posicionarnos como referentes para otras 
comunidades autónomas, similar a como lo 
somos ya para los trasplantes. El hecho de 
que se haya elegido situar la futura unidad 
dentro del recinto hospitalario nos dará una 
gran ventaja competitiva a futuro, ya que de 
momento será la única así diseñada, pero está 
claro que supondrá modificaciones de nuestros 
flujos internos de pacientes, familiares y 
profesionales y las consiguientes molestias 
derivadas de una obra de tanta envergadura.

P: - Y si hablamos de las nuevas generaciones 
de jóvenes médicos en el hospital ¿hay mucha 
diferencia con los que ya sois pioneros?

R: -Sí que hay diferencia, pero es que ha 
habido una transformación de gran parte de 
la sociedad actual, con distintas prioridades. 
A esto se suma un mercado laboral actual para 
los médicos muy favorable, lo que hace que 

muchos jóvenes profesionales puedan elegir 
el centro que les ofrece mejores condiciones. 
Además, ahora sus derechos laborales no 
se cuestionan, lo que es un gran logro para 
nuestra profesión: sus libranzas post-guardia 
y sus permisos están garantizados y no han 
conocido otra situación, así que me alegro 
mucho por ellos. Son nuestro futuro en el 
sistema.

P: - Para terminar,  ¿es Valdecilla  cada vez 
más  referencia nacional e internacional ?

R: - A nivel nacional acabamos de recibir 
el reconocimiento como Mejor Hospital de 
Alta Complejidad por primera vez en nuestra 
historia, y también en 2024 hemos subido 
al puesto número 11 dentro del ranking de 
los hospitales públicos de España, lo que 
también es otro hito, ya que los 10 primeros 
se corresponden a comunidades y poblaciones 
mucho mayores que la nuestra. Valdecilla es 
una maravillosa excepción dentro del mapa 
sanitario español.
A nivel internacional seguimos siendo 
referencia, con más de 300 ensayos 
clínicos activos y grupos de investigación 
consolidados. Este logro todavía podemos 
mejorarlo más en colaboración con el Instituto 
de Investigación Idival. Además, varios de 
nuestros profesionales son referentes en 
Europa y América Latina, lo que queremos 
aprovechar para exportar y potenciar la marca 
«Valdecilla».

La protonterapia va a 
marcar esta legislatura 
sanitaria ya que se trata 
de una gran inversión para 
toda Cantabria y que nos 
hará posicionarnos como 
referentes para otras 
comunidades autónomas, 
similar a como lo somos
 ya para los trasplantes

Ramón Herrería: Director médico del Hospital de Valdecilla

Ramón Herrería destaca las principales fortalezas 
de Valdecilla, donde se especializó hace 20 años.

Los servicios centrales de Valdecilla  
que dan soporte a todo el hospital 
están a un nivel “TOP” en España



Una vez más, como cada 6 de enero desde 
el año 1988, el pueblo de Seña se ha 
convertido en un hermoso Belén viviente. 
Prácticamente todos los vecinos se han 
vestido para la ocasión, formando elenco 
compuesto por más de cien figurantes y 
personajes principales. Todos ellos, bajo 
la batuta de su director y narrador, Alfonso 
Oruña, interpretaron con gran gusto 
diferentes escenas de la Natividad, ante la 
mirada atenta y emocionada del numeroso 
público asistente.
La meteorología suele ser uno de los 
elementos que más condicionan este tipo 
de actos. 

En la edición anterior, sin ir más lejos, la 
lluvia impidió el desarrollo normal de la 
representación, obligando a omitir muchas 
escenas y pasajes. Por eso este año todas 
las miradas estaban puestas en el cielo, 
y aunque cayó un chaparrón inoportuno 
-justo cuando María, José y el niño Jesús 
estaban llegando a la plaza- la cosa no fue 
a más y se pudieron representar todas las 
escenas con total normalidad.
Una de las novedades de este año han 
sido los textos de la obra, que, sin perder 
solemnidad, han sido adaptados a un 
lenguaje más accesible, con el fin hacer 
llegar el significado del Auto Sacramental 
a todo tipo de público, así como atraer a 
los más jóvenes a que se involucren en esta 
fiesta popular.

En esta ocasión, el papel de María fue 
interpretado por Maider Echevarría, José, 
Juanjo Contreras asumió el papel de San 
José, y el niño Jesús, papel que corresponde 
al más pequeño de los empadronados, este 
año le tocó al niño Alan Contreras. A modo 
de curiosidad, cabe decir que este año San 
José ha sido el padre natural del niño Jesús, 
pues sus intérpretes de este año son padre 
e hijo en la vida real.

Ya con la familia dispuesta en el portal, los 
más de cien figurantes fueron llegando a la 
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Más de cien figurantes 
dan vida al Belén de Seña
en una representación
inolvidable

LIMPIAS · SEÑA

Seña celebra por todo lo 
alto su ya tradicional Auto 
Sacramental de Reyes

Fotografías capturadas por nuestro talentoso colaborador, Toño Ruiz Garmendia. 
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LIMPIAS · SEÑA

Un año más, los habucos han demostrado hasta dónde se puede llegar cuando 
un pueblo se une con esfuerzo y dedicación. No cabe duda de que lo han 
vuelto a lograr, consolidando con su buen hacer la excelencia de esta fiesta.

plaza, vestidos de soldados romanos, aldeanos, pastores con 
sus rebaños de ovejas y cabras, y conformaron finalmente 
una bella y bucólica estampa navideña, la última de esta 
temporada. La llegada de los Reyes Magos, interpretados 
por David Palacio como Melchor, Erik San román como 
Gaspar y Birama Ndog como Baltasar, cerró la procesión, 
teniendo lugar después los diferentes pasajes del auto 
Sacramental, interpretados con gracia y dramatismo por 
sus correspondientes personajes.

Alguno de estos personajes fueron, por ejemplo, Simeón, 
interpretado por Javier Mata, o el ángel, papel del que 
se ocupó Irene Gallego. El rey Herodes y su esposa, 
interpretados por Miguel Ángel Marsella y Soraya Arce, 
merecen una especial mención. Pero en esta fiesta nadie es 
más importante que nadie, y todos los participantes dieron 
lo mejor de sí mismos.

Como secundarios, también se lucieron Mari Carmen Ochoa 
como la posadera, o Fernando Ruiz, como el edicto romano. 
La locución por megafonía de los diferentes pasajes estuvo 
a cargo de María José Perez y de Alfonso Oruña, director 
del evento.
Al acto acudieron el director general de Turismo del Gobierno 
de Cantabria, Gustavo Cubrero, el diputado Alejandro Liz, así 
como Nacho Sainz San Emeterio, alcalde de Limpias, Amaya 
Fernández, alcaldesa de Ampuero, y Miguel Gonzalez, 
alcalde de Laredo, todos ellos acompañados por miembros 
de sus corporaciones municipales.

Tras el acto, cuyo desarrollo tuvo una duración aproximada 
de una hora y media, se ofreció a todos los presentes una 
degustación de chorizo y vino, muy apropiado para combatir 
el frio de aquella hermosa mañana de enero.

Un año más, los habucos -gentilicio de Seña- han demostrado 
lo lejos que se puede llegar, y la excelencia que se puede 
alcanzar cuando las gentes de un pueblo aúnan esfuerzos y 
trabajan en pos de un objetivo común. No hay duda en que 
lo han vuelto a conseguir, y con su buen hacer continúan 
dando categoría a esta fiesta, declarada Fiesta de Interés 
Turístico Regional. ¡Enhorabuena!  

Fotografías tomadas con gran dedicación por Toño Ruiz Garmendia. 
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D.T.

 La Consejería de Desarrollo 
Rural, Ganadería, Pesca y 
Alimentación del Gobierno 
de Cantabria ha publicado 
en el Boletín Oficial de 
Cantabria la resolución 
sobre los beneficiarios de 
las ayudas destinadas a 
empresas de transformación 
y comercialización de 
productos de pesca y acuicultura. 

El presupuesto total asciende 
a 3,5 millones de euros, y 
tiene como objetivo fomentar 
la competitividad del sector 
pesquero y acuícola, mejorar la 
comercialización de los productos 
y optimizar la eficiencia en 
la transformación mediante 
inversiones que incrementen la 
calidad y el valor añadido de la 
pesca y la acuicultura sostenible.

Un total de 25 empresas 
conserveras de la región han 
sido seleccionadas para recibir 
esta subvención. La ayuda se hará 
efectiva una vez que las empresas 
presenten la documentación 
requerida conforme a la normativa 
vigente.

Las ayudas cubrirán inversiones 
destinadas a mejorar las distintas 
fases del proceso de transformación 

y comercialización, que abarcan 
desde la manipulación, tratamiento 
y producción hasta la distribución 
del producto final.

 
El programa de ayudas serán 

cofinanciadas al 70% por el Fondo 
Europeo Marítimo, de Pesca y de 
Acuicultura (FEMPA) y 30% la 
Comunidad Autónoma, estando 
sujeta la contribución pública total 
a un límite máximo del 50% de los 
gastos subvencionables. 

Con esta inversión, el Gobierno 
de Cantabria busca impulsar la 
sostenibilidad del sector pesquero, 
garantizando la modernización de 
las empresas y favoreciendo el 
desarrollo de una economía azul 
más eficiente y competitiva.

Leire Herrera 

La proliferación de especies 
invasoras, provenientes de regiones 
como Sudáfrica y Sudamérica, 
supone una grave amenaza para 
la biodiversidad del ecosistema 
dunar de la playa Salvé de Laredo. 
Para combatir este problema, en 
2025 se llevarán a cabo cuatro 
actuaciones en la zona, previstas 
para los sábados 1 y 8 de febrero, 
22 de marzo y 12 de abril. En 
cada jornada se combinará la 
retirada de plantas invasoras con 
la plantación y siembra de especies 
autóctonas. Como novedad, este 
año se trabajará también en la 
eliminación del plumero de la 
Pampa, una especie invasora de 
gran tamaño cuya expansión en la 

zona alta del sistema dunar está 
comenzando a ser preocupante.

En cada una de estas actuaciones 
se plantarán y sembrarán 3.800 
ejemplares de especies dunares 
autóctonas, suministrados de 
forma gratuita por el vivero de 
plantas dunares de la Dirección 
General de la Costa y el Mar del 
Ministerio para la Transición 
Ecológica y el Reto Demográfico, 
ubicado en Loredo (Ribamontán al 
Mar, Cantabria).

Cualquier persona interesada 
en participar puede hacerlo de 
manera gratuita, sin importar 
la edad. Bosques de Cantabria 
proporcionará todo el material 
necesario, siendo el único 
requisito la inscripción previa.Los 

interesados pueden contactar con 
la asociación por teléfono: 609 668 
673 o correo electrónico: info@
bosquesdecantabria.org.

Estas actividades forman 
parte del programa PROVOCA, 
coordinado por el Centro 
de Investigación del Medio 
Ambiente (CIMA) del Gobierno 
de Cantabria. Además, cuentan 
con las autorizaciones necesarias 
de la Demarcación de Costas de 
Cantabria, la Dirección General 
de Montes y Biodiversidad del 
Gobierno de Cantabria y la 
colaboración del Ayuntamiento 
de Laredo, que se encargará de la 
recogida y traslado de los restos 
vegetales extraídos a un gestor 
autorizado.

LAREDOCANTABRIA

Voluntariado ambiental en la playa Salvé de Laredo.

Bosques de Cantabria organiza nuevas 
jornadas para restaurar el ecosistema dunar

25 conserveras obtienen una 
ayuda de 3,5 millones de euros 
para fomentar su competitividad
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El consejero de Fomento, Vivienda, 
Ordenación del Territorio y Medio 
Ambiente, Roberto Media, ha 
presentado en Meruelo las obras 
de mejora de las tuberías del 
Plan Hidráulico de Noja, cuyos 
trabajos ya han finalizado. La 
obra ejecutada, que ha consistido 
en la sustitución de las tuberías 
obsoletas de fibrocemento, que 
unen la Estación de Tratamiento de 
Agua Potable (ETAP) de Meruelo 
con el depósito de Meruelo y la 
línea de Bareyo, por tuberías de 
fundición dúctil, ha contado con 
un presupuesto de más de 988.000 
euros, cofinanciados con fondos 
europeos.

"Esta obra va a permitir distribuir 
a los municipios de Meruelo, 
Bareyo y Hazas de Cesto esa agua 
tan necesaria en la época estival", 
ha señalado Media durante su 
intervención.  Y es que, según 
el consejero, con esta actuación 
se consiguen varios objetivos, 
como aumentar la garantía de 
suministro de agua potable del 
Plan Noja, en general, y en 
concreto en las localidades de 
San Miguel de Meruelo, Güemes 

y Ajo, eliminando los cortes e 
irregularidades en el suministro. 
Además, va a suponer un ahorro 
del recurso del agua en las 
captaciones a los ríos Campiazo 
(Meruelo) y Asón (Ampuero), al 
reducirse significativamente las 
fugas. 
A esto se une el ahorro económico, 
a verse reducidos los gastos en 
la reparación de esas fugas, así 
como la mejora en la capacidad de 
transporte de las líneas, al disponer 
de tubos de mayor sección para 
reducir las pérdidas de energía 
y al prescindir de las tuberías de 

fibrocemento, por otras mucho 
más seguras.

Depósito de Meruelo

Por otro lado, el consejero ha 
anunciado lo que será la última 
obra, la cuarta, de este Plan, la 
ampliación del depósito regulador 
de Meruelo, que en palabras de 
Media "dará por terminada la 
mejora de este Plan Asón-Plan 
Noja y la conexión con la Autovía 
del Agua". "Además, con esta 
infraestructura podremos afirmar 
que los problemas de agua de esta 
comarca habrán desaparecido"

Este depósito, para el que se 
destinarán casi 4 millones de euros, 
aumentará su capacidad en 8.400 
metros cúbicos, a los que habrá 
que sumar los 5.000 actuales, 
con lo que se cumple el objetivo 
del aumento de la regulación del 
sistema, tanto para la autovía del 
agua como de los municipios 
de la zona, garantizando así el 
abastecimiento.

Con los trabajos de sustitución 
de las tuberías presentados hoy 
se acaba con la segunda obra que 
incluye el proyecto principal de 

abastecimiento a la Comarca de 
las 7 Villas, ya que la primera la 
inauguró en enero la presidenta 
Buruaga, y que consistió en la 
conexión del depósito de Noja 
y del depósito de Argoños a la 
Autovía del Agua (1.737.000 
euros).

En la actualidad ya está en marcha 
la tercera obra, de casi 900.000 
euros y que estará finalizada en 
octubre, y con la que aumentará 
la capacidad de la impulsión y 
del bombeo de Argoños, dentro 
del Plan Hidráulico del Asón. 
"En estos momentos existe un 
cuello de botella en Argoños, que 
impide que el Plan pueda llegar a 
la demanda que precisa Noja y no 
garantiza el caudal los municipios 
costeros de la zona central de 
Cantabria", ha añadido Media.

Mejora de las tuberías
Las obras realizadas, y ya 
acabadas, dentro de este Plan han 
consistido en la sustitución de dos 
nuevas tuberías entre la ETAP y 
los depósitos de Meruelo: una 
tubería de impulsión y una tubería 
de distribución hacia Beranga y 
Güemes. El objetivo es que los 
depósitos de Meruelo funcionen 
como depósitos reguladores de 
abastecimiento de agua, tanto en 
Güemes como en Hazas de Cesto.

Así mismo se ha puesto en 
marcha la Línea de Bareyo, una 
tubería que inicia en el depósito 
de Meruelo, cuya extensión es 
de 2.260 metros. Con el diseño 
de las tuberías proyectado, gran 
parte de las conexiones existentes 
no son necesarias, por los serán 
desmanteladas.
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NOJA · MERUELO

Media presenta las obras 
de mejora de las tuberías 
del Plan Hidráulico Noja

El consejero, en un momento de la presentación de las obras, en Meruelo.                            

La ampliación del 
depósito regulador de 
Meruelo aumentará 
su capacidad en 8.400 
metros cúbicos y cuyo 
presupuesto es de casi 
4 millones de euros



El Gobierno de Cantabria, a través 
de la Consejería de Fomento, 
Vivienda, Ordenación del Territorio 
y Medio Ambiente, invertirá más 
de 200.000 euros en la mejora 
de la red de abastecimiento de 
la localidad de Guardamino en 
Ramales de la Victoria con la 
renovación de las conducciones 
de abastecimiento que parten del 
depósito de almacenamiento para 
dar servicio a todas las viviendas 
de esta localidad.

La Consejería ha adjudicado el 
proyecto a la empresa Elecnor 
Servicios y Proyectos y las obras 

empezarán de forma inmediata 
con un plazo de ejecución de 6 
meses. La actuación consistirá 
en la construcción de arquetas 
de registro en todos los puntos 
de conexión, de tal manera que 
en los puntos bajos del trazado 
ejecutarán desagües de la tubería 
de abastecimiento al colector de 

saneamiento mientras que en los 
puntos altos se colocarán válvulas 
de ventosa.
Con el fin de garantizar que el 
agua llegue a las viviendas con 
una presión adecuada, se instalarán 
válvulas reductoras de presión en 
puntos adecuados del trazado, 
que cuenta con siete ramales, y se 

renovarán los contadores de las 
viviendas a las que dan servicio 
las nuevas canalizaciones, además 
de reponer todos los pavimentos 
afectados por la traza de las 
conducciones, restituyendo las 
características iniciales.
El consejero del ramo, Roberto 
Media, ha destacado la importancia 

de esta actuación para mejorar 
el depósito de almacenamiento 
que abastece a Guardamino, que 
recibe el agua de una impulsión 
que se encuentra en buen estado 
y del que salen las conducciones 
que abastecen a esta localidad y al 
bombeo de Zorrocillas.

Compuesta por una serie de 
tuberías, algunas de las cuales 
tienen una antigüedad superior a los 
40 años, la red de abastecimiento 
de Guardamino, ha recordado 
Media, presenta roturas y fugas 
de manera habitual y la mayoría 
de sus conducciones discurren 
por parcelas privadas, por lo que 
ha reconocido que las obras de 
reparación resultarán complicadas.

"El Gobierno de Cantabria tiene 
entre sus objetivos prioritarios la 
mejora de las condiciones de la 
calidad de vida del conjunto de 
los ciudadanos de Cantabria y 
uno de los medios para lograrlo 
es la colaboración activa con 
los ayuntamientos de la región, 
como es el caso de Ramales de 
la Victoria", ha subrayado Media, 
quien ha puntualizado que "después 
de mucho tiempo de hablar del 
proyecto y varios fallos en la 
tramitación, ha llegado el Gobierno 
de María José Sáenz de Buruaga 
para convertirlo en realidad".
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SANTOÑA

RAMALES DE LA VICTORIA

El viernes 7 de 
f e b r e r o  d e 

2025, la Casa 
de Cultura 
de Santoña 
acogerá a las 

18,30 h. una 
nueva sesión 

de cuenta cuentos 
con un aforo máximo de 30 plazas 
para niños a partir de 3 años, siendo 
necesario apuntarse previamente. La 
monitora de tiempo libre Mari Igartúa 
narrará el cuento de Nora Brech “¿Quién 
quiere celebrar mi cumpleaños?”, que 
irá seguido de una manualidad. Ida 
es una dulce osita que vive en el Polo 
Norte. Cumple años y está muy atareada: 
prepara un estupendo pastel en el horno, 
infla unos cuantos globos y adorna su 
mesa para celebrar su aniversario. Pero 
¿quién acudirá a la fiesta de la pequeña 
Ida? En el Polo no vive casi nadie…

Viernes de cuento: ¿Quién 
quiere celebrar mi cumpleaños?

Fomento renovará 
las conducciones de 
abastecimiento que 
parten del depósito de 
almacenamiento para 
dar servicio a todas 
las viviendas de esta 
localidad

El Gobierno mejorará la red de abastecimiento 
de Guardamino con 200.000 euros

Ayuntamiento de Ramales de la Victoria. 



D.T.

El Ayuntamiento de Noja 
ha comunicado que, ya están 
disponibles las entradas para 
el esperado tributo musical 
La Reina del Hielo.  Este 
espectáculo, que tendrá lugar 
el sábado 15 de febrero a las 
18:30 horas en el Centro de Ocio 
Playa Dorada, promete ofrecer 
una experiencia única para 
toda la familia, transportando 
a los asistentes a un universo 

de fantasía y música inspirado 
en algunas de las historias más 
entrañables y queridas por el 
público.

Programación

Además del esperado Musical 
Tributo “La Reina del Hielo”, 
la programación de febrero en 
la villa ofrecerá una amplia 
variedad de eventos diseñados 
para todos los públicos. El mes 
comenzó con las “Noches de 
Humor en Noja”, que que se 

inauguraron el sábado pasado 
con el monólogo de la humorista 
Chely Capitán. 

El sábado 8 de febrero, el 
escenario del mismo centro 
acogerá el espectáculo “JAM: 
El Metre” a las 18:00 horas, 
ofreciendo una propuesta 
innovadora  y  l l ena  de 
entretenimiento. La gran cita 
festiva del mes llegará el sábado 
22 de febrero con la celebración 
de la tradicional “Mascarada 
2025”, el Carnaval de Noja. Las 
actividades comenzarán a las 
17:30 horas con la concentración 
de participantes en el cruce de 
Ris, seguida del colorido desfile 
que iniciará desde la rotonda de 
las palmeras hasta la Plaza de 
la Villa a partir de las 18:30 
horas. Una vez finalizado 
el desfile, el público podrá 
disfrutar del espectáculo infantil 
“Almozandia Carabin Caraban” 
a las 20:00 horas. 

A las 21:15 horas se realizará 
la entrega de premios del 
concurso de disfraces, y la 
jornada culminará con la macro 
discoteca Kolossal, que dará 
inicio a las 22:00 horas.

El Ayuntamiento de Noja invita 
a vecinos y visitantes a sumarse 
a estas actividades y a disfrutar 
de una programación cultural y 
festiva diseñada para llenar de 
diversión y entretenimiento todo 
el mes de febrero.
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Ya a la venta las entradas del 
Musical “La Reina del Hielo” 

Los atletas Fernando García, 
en masculino y con un tiempo 
de 17,57, y Ngelia Miguel, en 
féminas y con una marca de 
21,15, fueron los ganadores de 
la Carrera Solidaria de Argoños 
del año 2025, organizada por el 
Ayuntamiento.

Sobre una distancia de cinco 
kilómetros, en la categoría senior, 
el segundo clasificado fue Miguel 
Ángel Diego y el tercero en pasar 
la meta fue Rubén Guaman, 
mientras que en féminas, Inés 
González fue segunda y Dolores 
Marco logró el tercer puesto.

Jorge Martín fue el primer 
atleta local en masculino y Noa 
Ortiz en féminas. En alevines el 
triunfo fue para Álvaro Güemes 

seguido por Sergio Castillo y 
Viaddy Lairea, mientras que en 
infantiles el primero en llegar a 
la meta fue Marco Otí por delante 
de Ginatz Lairea y Noa Ortiz y 
Naia Berzosa. Para finalizar, en 
benjamines el ganador fue Alan 
Cobo y por detrás entraron Noe 
Zubillaga e Ian Escobedo.

También, hubo un recorrido 
para los andarines, donde 
participó el alcalde Juan José 
Barruetabeña, y al final se 
entregaron los premios y se 
ofreció chocolate.

Un total de 250 atletas 
participaron en esta prueba que 
sirvió la recaudar 2.085 kilos 
de alimentos para destinar a las 
familias más necesitadas.

ARGOÑOSNOJA

El municipio recoge 2.085 kilos 
de alimentos para las familias 

más vulnerables 



Febrero 2025. Cantabria PÁGINAS  39Cantabria. Febrero 2025

El Gobierno de Cantabria 
mejorará las instalaciones de la 
comarca forestal 10 (Alto Asón), 
que comprende los municipios 
de Arredondo, Soba, Ramales 
de la Victoria y Ruesga, con 
la construcción de una nueva 
nave forestal destinada a la 
plantilla de esta comarca. Esta 
está integrada por dos cuadrillas 
con 14 bomberos forestales y 
10 Agentes del Medio Natural, 
y la nueva infraestructura se 
ubicará en el polígono industrial 
de Riancho, en Ramales de la 
Victoria.

Para ello, la consejera de 
Desarrollo Rural, Ganadería, 
Pesca y Alimentación, Beatriz 
F e rná nde z  Sus inos ,  ha 

mantenido un encuentro con 
estos trabajadores para conocer 
de primera mano sus necesidades 
y las labores de seguimiento y 
control que realiza este servicio 
de la Dirección General de 
Montes y Biodiversidad. Estas 
acciones son clave para preservar 
la fauna y flora de Cantabria y 
se enmarcan en la ronda de 
visitas que está llevando a 
cabo para conocer el trabajo 
de prevención y lucha contra 
incendios forestales en las 13 
comarcas forestales de la región.

La labor de esta plantilla es 
esencial para la conservación del 
patrimonio natural de Cantabria. 
Entre sus funciones destacan el 
mantenimiento del arbolado, 
la prevención y extinción de 
incendios forestales, así como 
la vigilancia e inspección en 
materia de caza, pesca, espacios 

naturales y aprovechamientos 
forestales. Además, desempeñan 
un papel clave en la protección 
de especies amenazadas. Susinos 
ha reafirmado el compromiso 
de su departamento con la 
modernización de las políticas 
de prevención y lucha de 
incendios forestales en Cantabria 
con el desarrollo de la segunda 
fase del Plan Estratégico de 
Prevención y Lucha contra 
Incendios  Fores ta les  de 
Cantabria (PEPLIF), la creación 
del Plan de Protección Civil de 
Emergencias por Incendios 
Forestales de la Comunidad 
Autónoma, la regulación de 
las quemas controladas, el 
incremento de la plantilla y 
de los recursos materiales y el 
refuerzo de la colaboración y la 
coordinación entre las distintas 
administraciones públicas 
implicadas.

El Cerro de los Ángeles, en 
Getafe (Madrid), acogió una 
nueva edición del Campeonato 
de España de Campo a Través, 
disputado en un exigente y, a la 
vez, hermoso circuito.

Los fondistas del Atlético 
Castro, Rafael Zaballa y Aitana 
Rodríguez, participaron en la 
prueba representando a sus 
respectivas selecciones cántabras 
de cross.

Rafael logró la 71ª posición 
individual y la 15ª por autonomías, 
completando los 6.000 metros de 
la prueba Sub20 en un tiempo de 
21:54 minutos.

Por su parte, Aitana lideró 
el equipo femenino Sub16, 
finalizando 15ª en la clasificación 
individual y 10ª por autonomías, 
con un tiempo de 16:43 minutos 
en la distancia de 4.000 metros.

RAMALES DE LA VICTORIA CASTRO URDIALES

El Alto Asón contará con 
una nueva nave forestal 

Rafael Zaballa y Aitana Rodríguez 
destacan en el Nacional de Cross

La nueva 
infraestructura 
reforzará la 
prevención y 
conservación 
forestal en la 
región

Equipo Sub 16 Atlético Castro.                Foto: Pedro Aboitiz. 



Anúnciate: 633.26.26.76
Publicidad & Promoción

periodico@paginasdelason.com
Cantabria 

®

Entrevistas · Cultura · Deportes · Política · Economía · Investigación · Entretenimiento 

Diciembre 


